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M. CHORFA À LA WILAYA DE MÉDÉA :

«Les unités de
production agricoles
se spécialiseront
dans les cultures
stratégiques» Page 

EN VIOLATION DU DROIT INTERNATIONAL

Le Maroc veut prendre des biens
immobiliers liés à l’Ambassade

d’Algérie à Rabat

L'Algérie a condamné dimanche, «dans les termes les plus énergiques», le projet d’expropriation par le Maroc de biens immobiliers
liés à l’Ambassade d’Algérie à Rabat, affirmant que le Gouvernement algérien «répondra à ces provocations 
par tous les moyens qu’il jugera appropriés». L’Algérie a dénoncé une « grave dérogation aux obligations 

de la convention de Vienne sur les relations diplomatiques ». Lire en page 4

SAÏD CHANEGRIHA : 

«Notre objectif est de donner les capacités morales qui garantissent à l'ANP
de poursuivre sa marche sur la voie du développement et de la modernisation» Page 

TROP DE PUBLICITÉS ET DÉPASSEMENTS
DANS CERTAINS PRODUITS 

Laâgab rappelle
à l’ordre 
les directeurs
des chaînes de
télévision

L'APOCE REND LE BILAN DE SON ENQUÊTE
DANS LES MARCHÉS 

Une première
semaine 
du Ramadhan
sereine 
et tranquille 
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Pétrole: Hausse du Brent à plus de 86 dollars

L’Apoce rend le bilan de son enquête dans les marchés 

Intervenant avant-hier dimanche
au forum organisé par le journal
arabophone Al-Fajr, le président
de l'Association de protection et
d'orientation du consommateur
et son environnement (Apoce),
Mustapha Zebdi fait état d’une
large disponibilité des produits
de base ainsi que divers d’autres
produits sur les marchés publics,
communaux et au niveau des
grands commerces pendant la
première semaine du mois sacré.
«D’après les rapports faits par

l’organisation, nous avons re-
cueillis plusieurs informations
pouvant aider et servir les pou-
voirs publics à prendre les
bonnes décisions. 
Nos observateurs de l’Apoce ont
établi et élaboré à la fois un plan
pour suivre les marchés durant le
Ramadhan et d’après les pre-
mières conclusions, nous avons
remarqué une abondance des
produits de large consommation
aux premières jours du Ramad-
han au niveau des marchés», a
fait observer Mustapha Zebdi,
président de l’Apoce. 
Selon le même responsable, la

première semaine du mois sacré
a été marquée, également, par
une stabilité des prix des pro-
duits alimentaires, notamment
ceux de base. 
Le dirigeant de l’Apoce a indiqué
que l’organisation avait élaboré
un plan pour suivre les marchés
durant le Ramadhan, de même
qu'elle avait chargé ses bureaux,
à travers les wilayas, d’observer
et de recueillir des informations
pour aider les pouvoirs publics à
prendre des décisions. 
Tout en saluant la disponibilité
des viandes blanches sur le mar-
ché, notamment le poulet et les

poissons, Mustapha Zebdi a af-
firmé que son Organisation joue
son rôle dans la sensibilisation à
la nécessité d'assurer des alter-
natifs alimentaires à la viande.
En revanche, et concernant la dis-
ponibilité des viandes importées
au niveau des marchés, l’hôte du
forum d’Al-Fajr a souligné des
préoccupations relatives à leurs
commercialisations et à leurs ap-
provisionnements, où son orga-
nisation a enregistré un manque
flagrant des viandes importées
dans plusieurs points de com-
merce, tout en mettant en avant
l'absence de produits périmés
dans les marchés. 
Concernant la disponibilité du
lait pendant la première semaine
du Ramadhan, l’intervenant a fait
remarquer que la production est
abondante et que le secteur du
Commerce est prêt à prendre en
charge les préoccupations du ci-
toyens au cas où il y aurait un
manque de ce produit dans n'im-
porte quelle région, appelant les
citoyens à signaler toute pénu-
rie, le cas échéant, et à la néces-
sité d'éviter l'achat excessif des
produits de large consommation.
A propos des mesures prises par
le ministère du Commerce pour
organiser le marché, Mustapha
Zebdi a fait savoir que tout le
monde a adhéré à l'opération et
aux mesures d'amélioration de
la situation, notamment avec une
coordination à haut niveau, ce
qui dénote la volonté politique
pour changer les choses. 
Appelant tout le monde à parti-
ciper dans la modernisation et le
développement des marchés na-
tionaux, Mustapha Zebdi a af-
firmé que l'organisation du mar-
ché concernait tout un chacun
et ne relevait pas uniquement de
la responsabilité du ministère du
Commerce, tout en saluant dans
le même contexte les résultats

positifs issus de la loi sur la lutte
contre la spéculation qui a jugulé
ce phénomène d'une manière re-
marquable. 
Enfin et concernant la lutte contre
le phénomène du gaspillage, le
président de l’Apoce a expliqué
que son Organisation mène de
nombreuses campagnes de sen-
sibilisation visant les citoyens,
tout en adhérant l’opération du
ministère du Commerce lancée
dans le but de lutter contre le
gaspillage, notamment du pain,
où l’Algérie perd chaque année
plus de 320 millions de dollars, a
conclut Mustapha Zebdi.

Sofiane Abi

Engageant ses centaines de
sentinelles à travers les mar-
chés et les grands commerces
durant le mois sacré du Ra-
madhan afin de recueillir des
informations sur la disponibi-
lité des produits et sur l’orga-
nisation des lieux de com-
merce, le président de l'Asso-
ciation de protection et
d'orientation du consomma-
teur et son environnement
(Apoce), en l’occurrence Mus-
tapha Zebdi a révélé, avant-
hier à Alger, que le Ramad-
han de cette année 2024 a
été marquée par l’abondance
de divers produits de large
consommation à travers les
lieux de commerce.
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Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), M. Brahim
Boughali, a présidé, avant-hier dimanche au siège de l’Assemblée,
une réunion de coordination en prélude à la session extraordinaire
du Parlement panafricain (PAP), qui se tiendra du 20 au 27 mars cou-
rant à Midrand (Afrique du Sud), indique un communiqué de la
chambre basse du Parlement. Lors de cette réunion, qui s’est tenue
en présence de députés membres du Parlement panafricain, 
M. Boughali a souligné «l'importance du rôle joué par les parlemen-
taires algériens au sein de cette institution continentale, notamment
en ce qui concerne la consécration de leur rôle dans la défense des
questions charnières, vitales, et justes pour les peuples africains».

Les nouvelles directives
de Zitouni

R E P È R E

Importation de mar-
chandises destinées 
à la revente en l'état 

Le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations,
Tayeb Zitouni, a donné des ins-
tructions à l'effet de mieux enca-
drer les opérations d'importation
de marchandises destinées à la
revente en l'état, notamment les
demandes du document préa-
lable à la domiciliation bancaire
déposées par les opérateurs éco-
nomiques activant dans le
domaine de l'importation,
indique un communiqué du
ministère. 
M. Zitouni a donné ces instruc-
tions en s'enquérant, avant-hier
dimanche au siège du ministère,
du Travail de la commission
ministérielle chargée d'examiner
les demandes du document
préalable à la domiciliation ban-
caire déposées par les opérateurs
économiques activant dans le
domaine de l'importation de
produits destinés à la revente en
l'état, précise la même source.
Après avoir écouté un exposé
détaillé sur les demandes dépo-
sées et leurs procédures d'exa-
men et de traitement, M. Zitouni
a donné des instructions pour
«mieux encadrer et moderniser
la plate-forme numérique
dédiée aux opérations d'octroi
du document de domiciliation
bancaire en vue de garantir la
transparence dans le traitement
des dossiers d'importation»,
selon le communiqué. Il s'agit
également d'«accélérer le traite-
ment des demandes en tenant
compte de la production natio-
nale en vue de renforcer les
industries nationales, d'encoura-
ger l'investissement, de contrôler
les prix appliqués par les impor-
tateurs et de suivre les prix sur
les marchés mondiaux et ceux en
vigueur sur le marché national»,
ajoute la même source, évoquant
aussi «la transmission de tous les
documents de domiciliation
bancaire obtenus par les opéra-
teurs économiques activant dans
le domaine de l'importation de
produits destinés à la revente en
l'état aux services des impôts».

Boughali préside une réunion de coordination 
en prélude à la session extraordinaire du PAP

EL-QODS OCCUPÉE 

Des dizaines de colons sionistes extrémistes ont envahi hier lundi les
esplanades de la mosquée Al-Aqsa, à El-Qods occupée, a rapporté
l'agence de presse palestinienne, Wafa. Selon des témoins oculaires
cités par Wafa, les colons ont profané la Mosquée Sainte depuis la
porte des Maghrébins, effectuant des actes de provocation dans les
cours du lieu Saint. Les forces d'occupation sioniste continuent d'em-
pêcher les Palestiniens d'entrer dans la vieille ville ou dans la mos-
quée d'Al-Aqsa, provoquant une diminution du nombre de fidèles,
installant des caméras et des dispositifs de surveillance, des barbelés
et des barrières en fer à proximité de la ville Sainte, afin de res-
treindre la circulation des fidèles et obstruer leur accès à la mosquée.

La mosquée Al-Aqsa de nouveau envahie 
par des colons sionistes

CNEP-BANQUE

La Caisse nationale d'épargne et de prévoyance (CNEP-Banque) a
signé une convention-cadre avec la Cash Assurance portant sur
plusieurs domaines de partenariat, notamment la distribution
des produits d’assurance dommage, a-t-elle annoncé hier lundi
dans un communiqué. «La CNEP-Banque représentée par son
directeur général M. Tamrabet Samir a procédé le 17 mars 2024 à
la signature d’une convention-cadre avec la Cash Assurance por-
tant sur plusieurs domaines de partenariat notamment, la distri-
bution des produits d’assurance dommage à travers l’ensemble
du réseau de distribution de la CNEP-Banque ainsi que la domi-
ciliation d’une partie du volume d’affaires de la Cash assurance
au niveau de la CNEP-Banque», a précisé la même source.

Une convention de partenariat avec Cash Assurance

Une nouvelle fois, le ministre de la Communication,
Mohamed Laâgab a été contraint de réunir, avant-
hier dimanche au siège du ministère à Alger, tous les
directeurs des chaînes de télévision publiques et pri-
vées, pour leur expliquer, à nouveau, sur l’impératif
de tenir compte des valeurs et des coutumes de la
société algérienne lors de la diffusion de la grille des
programmes durant le mois de Ramadhan, tout en
appelant les mêmes directeurs au respect des normes
relatives aux plages horaires de diffusion des spots
publicitaires.

Devant les directeurs des chaînes de télévision
publiques et privées, Mohamed Laâgab a été très
explicite concernant la qualité des produits cinéma-
tiques qui sont diffusés et proposés aux téléspecta-
teurs et téléspectatrices par les chaînes de télévision
durant le mois sacré, où le ministre de la Communi-
cation a exigé, une nouvelle fois et après plusieurs
réunions précédentes, sur l'impératif de respecter la
sacralité du mois de Ramadhan et les valeurs de la
société algérienne lors de la diffusion des différents
programmes, soulignant que l'intervention de la
tutelle est motivée «par les nombreux dépassements
constatés par le comité de vigilance chargé de suivre
les programmes diffusés depuis le début du mois
sacré de Ramadhan», dira Mohamed Laâgab.

Parmi les points importants relevés dans ce sens, le
ministre de la Communication a précisé et fait savoir
à la fois que «certains feuilletons comportaient des
scènes injustifiées qui ne correspondent pas à l'esprit

du mois sacré de Ramadhan et aux coutumes de la
société algérienne», a-t-il relevé avant d’ajouter que
«ces scènes auraient pu être supprimées sans avoir
un impact sur le déroulement de la production dans
son ensemble», a-t-il précisé.

Mécontent par la mauvaise prestation de certaines
chaînes de télévision, Mohamed Laâgab a appelé
l’ensemble des directeurs à éviter toute forme qui
nuit aux valeurs de la société algérienne et à ses tra-
ditions ancestrales, «il ne s'agit pas des sujets abor-
dés par ces feuilletons, mais plutôt de la manière
dont ils sont traités qui est dénuée de toute créati-
vité. La façon avec laquelle sont présentés ces feuille-
tons donnent l'impression parfois qu'ils encouragent
les fléaux sociaux tels que la drogue au lieu de sensi-
biliser à leurs dangers», a relevé Mohamed Laâgab
devant les directeurs des chaînes de télévision.

Aussi, le ministre a précisé, dans ce sens, que «cer-
tains producteurs ont modifié les scénarios qui ont
obtenu une autorisation préalable du ministère de la
Communication, ce qui est complètement inaccep-
table», a-t-il martelé, en imputant aux directeurs
des chaînes de télévision «la pleine responsabilité»
en ce qui concerne le contrôle du contenu des pro-
grammes avant leur diffusion. Concernant les horaires
des sports publicitaires, Mohamed Laâgab a fait état
d’un non-respect total des chaînes de télévision, où
les normes internationales régissant cet aspect ne
sont pas respectées.

S. Abi

Une première semaine du Ramadhan
sereine et tranquille 

n Mustapha Zebdi, président de l’Apoce, a affirmé que l'organisation du marché concernait tout un chacun et ne
relevait pas uniquement de la responsabilité du ministère du Commerce. (Photo : D.R)

APN

Laâgab rappelle à l’ordre les directeurs des chaînes de télévision
Trop de publicités et dépassements dans certains produits 

Voir sur Internet
www.lnr.dz.com 
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Ces unités de production agri-
cole vont fonctionner sur la base
d’outils de gestion moderne, a
indiqué le ministre, ajoutant
qu'elles sont appelées à « adapter
leur travail à ce qu’il y a de plus
performant en matière de procé-
dés de production afin qu’elles
puissent contribuer à notre sé-
curité alimentaire».
Ainsi, parmi les objectifs assignés
à certaines de ces unités de pro-
duction agricole situées dans plu-
sieurs régions du pays, M. Chorfa
a cité la réalisation des 150.000
hectares de légumineuses au titre
de la campagne moisson 2024. 

Il convient de rappeler, à ce sujet,
que la direction des services agri-
coles (DSA) de Médéa s’est fixée
comme objectif de culture d’une
superficie de 3.000 ha de légumes
secs, au titre de la campagne la-
bours-semailles 2023-2024, soit
1.000 ha de plus que lors des pré-
cédentes campagnes, et ce, selon
le directeur de cette structure
qui a ajouté que cette superficie
prévisionnelle comprend princi-
palement trois types de légumi-
neuses cultivées à l’échelle lo-
cale, à savoir les lentilles, sur une
parcelle de 160 ha, les petits pois,
avec 100 ha, alors qu’il est ré-
servé une surface de 1.940 ha
pour la culture de fèves. 
En marge d’un exposé sur l’état
d’avancement du projet de réali-
sation de nouvelles structures de
stockage de céréales, le ministre
de l’Agriculture et du Dévelop-
pement rural a invité les respon-
sables de la Direction des équipe-

ments publics (DEP), qui cha-
peaute l’opération, de lancer
«sans tarder» et «le plus tôt pos-
sible», la réalisation de complexes
de stockage de proximité, au
nombre de 12, affectés à la wi-
laya de Médéa. M. Chorfa a saisi
cette occasion pour rappeler le
caractère «vital» de ce projet, qui
rentre dans le cadre de la sécurité
alimentaire du pays à travers le
renforcement de ses capacités
de stockage de céréales, et a in-
sisté pour que le démarrage de la
construction de ces complexes
intervienne «avant la mi-avril»,
afin de pouvoir les réceptionner
en décembre prochain.
Par ailleurs, le ministre a fait part
du plafonnement «prochain» de la
marge bénéficiaire pour des pro-
duits importés comme la viande,
au même titre que ce qui est en vi-
gueur pour les légumineuses,
dans l'objectif de «protéger le
pouvoir d’achat des citoyens, ré-

guler le marché et garantir une
abondance de l’offre», a-t-il dit.
Le ministre a entamé sa visite de
travail à Médéa par l'inspection
de l’unité de production agricole
(ex-ferme pilote) ‘’Si-Dhaoui’’,
dans la commune de Ouamri à
l'Ouest de la wilaya, spécialisée
dans l’élevage bovin, la culture
de fourrage et les légumineuses,
avant de marquer une halte à la
CCLS de Berrouaghia. 
Sur place, il a appelé les respon-
sables du secteur de l’agriculture
et de la coopérative à redoubler
d’effort pour atteindre les objec-
tifs tracés en matière de culture
des légumineuses. 
M. Chorfa a également visité une
exploitation agricole sise dans la
commune d’Ouled-Brahim réali-
sée dans le cadre d'un partena-
riat, et une autre exploitation lo-
calisée à Benchicao spécialisée
dans l’arboriculture fruitière.

Manel Z.

M. Chorfa à la wilaya de Médéa :

Les 174 anciennes fermes-
pilotes transformées en uni-
tés de production agricole
vont se spécialiser, désor-
mais, dans la culture des lé-
gumineuses, les oléagineux,
la semence et l'arboriculture
qui font partie des grandes
cultures stratégiques. C’est ce
qu’a fait savoir avant-hier, le
ministre de l’Agriculture et
du Développement rural,
Youcef Chorfa, lors de sa vi-
site à la coopérative de cé-
réales et de légumes secs
(CCLS) de Berrouaghia, dans
la wilaya de Médéa.

«Les unités de production agricoles
se spécialiseront dans les cultures stratégiques»

Utilisation des eaux usées épurées en agriculture 

Le ministre de l'Education
nationale, Abdelhakim Belaabed
a annoncé, avant-hier
dimanche à Ain Defla, que la
numérisation des inscriptions à
la première année primaire, et
d'orientation et de suivi des
absences des élèves, intervien-
dra avant fin juin prochain.
Dans une déclaration à la presse
en marge d'une visite d'inspec-
tion dans la wilaya, M. Belaabed
a affirmé que son départagent
ministériel «œuvre à la numéri-
sation d’opérations ‘’utiles’’
avant la fin juin prochain»,
citant entre autres, «l'opération
des inscriptions à la première
année primaire et celles de
l’orientation et du suivi des
absences des élèves».
«La numération des inscriptions
à la première année primaire va
permettre aux parents d'inscrire,
à distance, leurs enfants sans
avoir à se déplacer», a-t-il
expliqué, notant que d'autres
opérations seront numérisées
dans le secteur de l'Education, à
l’avenir.
Le ministre de l’Education
nationale a aussi salué le
«niveau» atteint par l’opération
de numérisation dans le secteur
de l'éducation nationale à Ain
Defla, où sa «bonne mise en
œuvre a donné les résultats
escomptés», s’est-il félicité.
Après avoir relevé que «les
conditions de scolarité à Ain
Defla sont bonnes», il a loué le
«sérieux» des autorités de la
wilaya, au même titre que les
«efforts» déployés et «l'intérêt»
accordé au secteur de l'Educa-
tion nationale.

Agence

Numérisation des
inscriptions à la première
année primaire avant 
fin juin prochain

B R È V E

Education

Le ministre de l’Hydraulique, Taha Derbal a mis
l'accent, dimanche passé lors de sa visite de travail
et d’inspection à la wilaya d’El Bayadh, sur l’impor-
tance d’exploiter les eaux usées épurées dans l’ir-
rigation agricole dans cette wilaya et au niveau na-
tional. Inspectant dans ce cadre la station d’épura-
tion des eaux usées dans la zone ‘’El Khniak’’, le
ministre a insisté sur l’exploitation des infrastruc-
tures d’assainissement dans l'irrigation à travers
l’utilisation des eaux usées épurées, ce qui repré-
sente, selon lui, une des meilleures solutions pour
faire face à la pénurie des ressources en eau eu
égard à la faible pluviométrie.
La wilaya d’El Bayadh, à l’instar des autres wilayas
du pays, doit exploiter ces eaux épurées dans l’ir-
rigation agricole, a-t-il recommandé.
M. Derbal a souligné que le plan sectoriel et les ré-
sultats du Conseil des ministres tenu le 14 no-
vembre 2023 ont approuvé un Plan d'action doté
d'une enveloppe de 155 milliards DA pour réhabi-
liter et étendre tous les systèmes d’épuration des
eaux usées existants à travers le pays, réaliser de
nouvelles stations d’épuration et de traitement des
eaux usées afin de permettre aux agriculteurs d'ir-
riguer les terres agricoles sans restriction.
Il a fait savoir que les eaux usées traitées dans la sta-
tion d’épuration d’El Bayadh sont incluses pour
permettre l’irrigation de toutes les récoltes agricoles
sans exception. A ce sujet, le ministre a instruit
les responsables du secteur de tenir des rencontres

d'information et de sensibilisation en coordination
avec divers partenaires dont les services et les co-
opératives agricoles, au profit des agriculteurs et de
la société civile en général, «afin de souligner l'im-
portance de l'utilisation des eaux usées traitées
dans l'irrigation agricole», affirmant que «ces eaux
garantissent la sécurité et la qualité du produit
agricole». 
Par ailleurs, il a examiné la situation de l’oued
Deffa, qui traverse le tissu urbain du chef-lieu de wi-
laya sur plus de 5 km et qui a connu une crue en
2011. M. Derbal a instruit les responsables concer-
nés d’élaborer des études globales et des fiches
techniques de tous les points noirs à travers le ter-
ritoire de la wilaya, qui nécessite une protection du
risque d'inondations, et leur prise en charge. Au
chef-lieu de wilaya, le ministre a inspecté la station
de pompage de l’eau potable de la zone ‘’Laguermi’’
et a suivi un exposé sur le projet de dotation de la
ville d’une deuxième adduction de l’eau potable sur
une longueur de 17 km pour augmenter le ratio
quotidien et fournir de l’eau aux citoyens.
A Bougtob, le ministre a écouté un exposé sur le pro-
jet de renforcement de l’alimentation en eau potable
de la ville, à partir des puits de la région de Sidi Khe-
lifa, donnant des instructions pour trouver des so-
lutions efficaces et accélérer l’élaboration d’une
étude technique sur les besoins de la ville de Boug-
tob en eau potable.

Manel Z.

Le ministre de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville,
Mohamed Tarek Belaribi, a
annoncé, avant-hier dimanche
à Timimoun, un programme de
10.000 logements, toutes for-
mules confondues, au profit de
la wilaya.
«Ce nouveau programme d’ha-
bitat inscrit au titre de l’année
financière 2024, comprend
quelque 10.000 unités, toutes
formules confondues, dont
1.000 logements publics locatifs
(LPL), 100 logements promotion-
nels aidés (LPA), 6.000 aides à
l’habitat rural et 2.500 lots de
terrain à bâtir», a affirmé 
M. Belaribi en marge d’une
visite de travail.
«Il a été retenu en faveur de
cette nouvelle wilaya afin de
répondre aux attentes des
citoyens en la matière», a-t-il
poursuivi. 
Au cours de sa tournée, le
ministre a donné le coup d’en-
voi des travaux d’aménagement
urbain dans la ville de Timi-
moun, mettant l’accent sur la
nécessité de respecter les délais
et la qualité de réalisation.
Le parc immobilier de la wilaya
de Timimoun compte actuelle-
ment près de 2.000 unités de
différentes formules en chantier,
a indiqué le ministre avant de
souligner l’impératif de
consommer la totalité des pro-
grammes précédents afin de
bénéficier de nouveaux quotas.
S’agissant du programme de la
location-vente "AADL 3", le
ministre a révélé que son
département ministériel a ins-
truit les walis de dégager les
assiettes foncières destinées à
accueillir ce programme, signa-
lant que l’opération de sous-
cription sera lancée prochaine-
ment.
Au cours de cette visite, 
M. Belaribi a inspecté un projet
de réalisation d’un siège de
sûreté urbaine ainsi qu'un
groupement scolaire type 2, où
il a insisté sur l’accompagne-
ment des entreprises réalisa-
trices locales.
Le ministre a, lors de la cérémo-
nie d’inauguration du nouveau
siège de l’Organisme national
de contrôle technique de la
construction (CTC), mis en avant
l’importance de la préservation
du cachet architectural locale.
Au terme de sa visite le ministre
de l’Habitat, de l’Urbanisme et
de la Ville a procédé à la pose
de la première pierre de projets
de 25 LPP, 50 LPA et 10 locaux
commerciaux.

Agence

«Un programme 
de 10.000 logements
au profit de la wilaya
de Timimoun»

HABITAT

Belaribi :

Une des meilleures solutions pour faire
face à la pénurie des ressources en eau 

nM. Chorfa a visité une exploitation agricole sise dans la commune d’Ouled-Brahim réalisée dans le cadre d'un partenariat,
et une autre exploitation localisée à Benchicao spécialisée dans l’arboriculture fruitière.   (Photo : D.R)
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CONVENTION

Projet 
d’expropriation

Violation flagrante 
de la Convention 
de Vienne

Saïd Chanegriha : 

L
e projet d’expropriation par
le Maroc de biens immobiliers
liés à l’Ambassade d’Algérie à

Rabat, a été commenté par
l’analyste politique et professeur
de droit international, Ismail
Khalfallah, sollicité par la Radio
algérienne. Il a considéré la
décision du régime du Makhzen
de s’emparer des biens de
l’Ambassade d’Algérie à Rabat
comme une violation flagrante
de la Convention de Vienne sur
l’action diplomatique. Dans un
appel téléphonique ce lundi,
depuis Paris, avec l'émission de
radio algérienne «Dhaif Al-
Dawliyya», Ismail Khalfallah a
confirmé que la récente décision
du Makhzen n'est qu'un épisode
de la trahison habituelle du
régime marocain, considéré
comme un outil de mise en
œuvre l’agenda sioniste dans la
région. L’analyste politique et
professeur de droit international
estime que la décision ne vient
pas d'un choix ou d'une
conviction marocaine, mais
plutôt d’une machination
inspirée par le régime sioniste,
qui est celui qui dirige et qui
impose ses diktats au régime
marocain. Pour Ismail Khalfallah,
cette provocation ne fera que
servir les intérêts sionistes et, en
retour, accroître la mainmise de
l’entité sioniste sur le régime du
Makhzen. Concernant le choix du
moment par le régime du
Makhzen pour entamer cette
escalade hostile et provocatrice,
le professeur Khalafallah a
confirmé qu'elle coïncidait avec
les mouvements diplomatiques
et internationaux de l'Algérie
pour soutenir la cause
palestinienne et le reste des
causes justes, y compris la
question sahraouie. Le professeur
Khalfallah a souligné que les
autorités algériennes ne
négligeront pas cette question,
agiront à tous les niveaux et
répondront par des voies
judiciaires légales claires, et elles
savent très bien quelles réponses
et mesures elles doivent prendre
sur la base de la Cour
internationale de Justice, qui a
compétence en cette question sur
la base de la Convention de
Vienne sur l'action diplomatique.
Pour toutes les parties, les
dispositions de cette Convention
est contraignantes, notamment
comme le stipule l'article 22, qui
affirme que les bâtiments des
missions diplomatiques sont
inviolables et sacrés, et que
l'entrée dans ceux-ci ne se fait
qu'avec l'approbation de le chef
de mission, en complément de
l'article 45 de la même
Convention. Ismail Khalfallah
s'attend à ce que l'Algérie prenne
d'autres mesures, comme le
dépôt d'une plainte pour
recouvrer ses dettes accumulées
par le régime marocain, en plus
de la possibilité de déposer une
plainte auprès de l'Assemblée
générale des Nations unies. Pour
rappel, la Convention de Vienne
sur les relations diplomatiques
est un Traité international réglant
les rapports diplomatiques entre
États, l'immunité du personnel
diplomatique et l'inviolabilité
des ambassades (les locaux de la
mission sont inviolables). Elle a
été adoptée le 18 avril 1961 à
Vienne (Autriche) et est entrée en
vigueur le 24 avril 1964. 

L. A.

En visite de travail et d'inspection au siège
du Commandement des Forces aériennes, le
Général d'Armée Saïd Chanegriha, Chef
d'état-major de l'ANP a déclaré que l’objec-
tif principal de ses visites ont pour but de
donner les capacités morales qui garantis-
sent à l'ANP de poursuivre sa marche sur la
voie du développement et de la modernisa-
tion, Dans un communiqué rendu public, le
ministère de la Défense nationale (MDN) a in-
diqué que le Général d'Armée Saïd Chane-
griha a effectué une visite de travail et d'ins-
pection au siège du Commandement des
Forces aériennes».  
Cette visite «s'inscrit dans le cadre du suivi
particulier réservé par le Haut Commande-
ment de l'ANP à la mise en œuvre du pro-
gramme de préparation au combat pour l'an-
née 2023/2024, ainsi qu'à la consolidation
de l'approche de communication directe
avec le personnel et l'écoute de ses préoccu-
pations», ajoute le communiqué. 
Intervenant devant les cadres et le person-
nel du Commandement des Forces aé-
riennes, il a prononcé une allocution d'orien-
tation qui a été suivie par les personnels de

toutes les unités de ce Commandement par
visioconférence. Le Général d'Armée a sou-
ligné que «le maintien du moral de la troupe
à des niveaux élevés est une priorité abso-
lue et que la foi en la cause est une condition
essentielle pour l’accomplissement des mis-
sions assignées». 
«Pour nous, au sein de l'ANP, le maintien du
moral de la troupe à des niveaux élevés est
une priorité absolue, car nous sommes
convaincus que le développement, la puis-
sance et les victoires des armées, sont dus
essentiellement à l’aspect moral», a-t-il
ajouté. «S'acquitter pleinement de la respon-
sabilité ne peut être tributaire des seules
compétences scientifiques et cognitives du
militaire ou encore des moyens matériels
mis à sa disposition, le facteur le plus impor-
tant est la foi de ce dernier en sa cause,
qu'elles que soient les circonstances. En ce
sens, il est tenu de ne ménager aucun effort
pour servir son unité, son Armée et sa patrie,
et de respecter ses engagements, quels que
soient les sacrifices à consentir», a-t-il re-
levé. Le Général d'Armée a également af-
firmé que «pour gagner le pari de la puis-

sance et de l’efficacité, il est nécessaire de
réussir la conduite des hommes». 
«Pour relever le défi de la puissance et de l’ef-
ficacité, il est primordial de réussir la
conduite des hommes. Celle-ci implique la
gestion, la mise à disposition des moyens et
la fédération des efforts au service de l’ac-
complissement des missions confiées. C’est
une responsabilité aussi noble qu’impor-
tante. Une responsabilité qui requiert es-
sentiellement du responsable de se hisser au
niveau de ses obligations, et de réserver à
ses subordonnés l’intérêt nécessaire, parti-
culièrement en termes de formation et d’ins-
truction», a-t-il dit. «La conscience de la sen-
sibilité des missions et de leur portée natio-
nale et de leurs nobles objectifs sont des
facteurs à même de donner aux militaires les
capacités morales qui garantissent à l'ANP
de poursuivre sa marche sur la voie du dé-
veloppement et de la modernisation, notam-
ment à l’aune du contexte international et ré-
gional actuel, qui nous appelle tous à faire
preuve de plus de détermination, de persé-
vérance et de conscience quant aux défis
imposés», a-t-il indiqué.           Moncef Redha 

«Notre objectif est de donner les capacités morales qui garantissent à l'ANP
de poursuivre sa marche sur la voie du développement et de la modernisation»

En violation du droit international

L’Algérie a dénoncé une «grave
dérogation aux obligations de la
convention de Vienne sur les re-
lations diplomatiques». 
«Le Royaume du Maroc s’est en-
gagé dans une nouvelle phase es-
calatoire dans ses comporte-
ments provocateurs à l’égard de
l’Algérie. Ces nouvelles provoca-
tions se sont manifestées récem-
ment à travers le projet de confis-
cation des prémices de l’Ambas-
sade de l’Etat algérien au Maroc»,
indique un communiqué du mi-
nistère des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à
l'étranger.
Selon des sources médiatiques, il
s’agit d’«un bien foncier de 619
m2, une autre superficie de 630 m2

abritant une résidence sur deux
étages et bureaux au rez-de-
chaussée, ainsi qu’une villa d’une
superficie de 491 m2 appelée
‘’Villa du Soleil levant’’, ainsi que
«trois autres grands lots de 1.149
m2, 547 m2 et 542 m2. 
Les mêmes sources indiquent
que cette décision aurait été prise
sur la proposition du ministère
marocain de l’Économie et des
Finances, dans la perspective
d’une «extension des locaux de
services relevant du ministère
marocain des Affaires étrangères
à Rabat», et après consultation
avec le ministère de l’Intérieur.
Le communiqué du ministère des
Affaires étrangères et de la Com-
munauté nationale à l'étranger
souligne que «l'Algérie considère
qu'«il y a là une violation inquali-

fiable du respect et du devoir de
protection à l’égard des repré-
sentations diplomatiques d’Etats
souverains que sanctuarisent
tant le droit que la coutume inter-
nationale», ajoute le communi-
qué, relevant dans ce sens, que
«le projet marocain qui s’inscrit
en contravention avec les pra-
tiques internationales civilisées
déroge gravement aux obliga-
tions de la convention de Vienne
sur les relations diplomatiques
qui lui imposent de respecter et
de protéger les Ambassades sur
son territoire quelles que soient
les circonstances». 
«L’Algérie condamne cette opé-
ration de spoliation caractérisée
dans les termes les plus éner-
giques», souligne le communiqué,
affirmant qu'«elle en dénonce,
également, avec force l’illégalité
et l’incompatibilité avec les de-
voirs qu’assume tout Etat
membre de la communauté in-
ternationale avec rigueur et res-
ponsabilité». 
«Le Gouvernement algérien ré-
pondra à ces provocations par

tous les moyens qu’il jugera ap-
propriés. De même, il aura re-
cours à toutes les voies et à tous
les moyens de droit disponibles,
notamment dans le cadre des Na-
tions unies pour assurer le res-
pect de ses intérêts», conclut le
communiqué. 
Cette provocation s’ajoute à de
multiples activités criminelles
menées contre l’Algérie à partir
du Maroc. 
Ainsi, dernièrement, suite à l'ex-
ploitation d'informations divul-
guées par deux individus de na-
tionalité marocaine, arrêtés alors
qu'ils traversaient les frontières,
les services de la Gendarmerie
nationale de la wilaya de Naâma
ont démantelé un réseau criminel
organisé transfrontalier, qui faci-
litait l'entrée et la sortie des Ma-
rocains via les frontières ter-
restres de manière illégale. «Après
une enquête approfondie pour
remonter à la source de l'argent
versé au Marocains en Algérie et
le mode opératoire du transfert,
il s'est avéré qu'un individu bi-
national recevait l'argent en dinar

algérien, et le transférait ensuite
à un individu résidant au Maroc
via une application électronique»,
a fait savoir un communiqué de la
Gendarmerie nationale. 
Plus récemment, des tentatives
d'introduction de plus trois quin-
taux de kif traité via les frontières
avec le Maroc ont été mises en
échec, alors que 45 narcotrafi-
quants ont été arrêtés dans des
opérations menées par des dé-
tachements combinées de l'Ar-
mée nationale populaire (ANP)
durant la période du 6 au 12
mars, a indiqué un bilan opéra-
tionnel rendu public par le mi-
nistère de la Défense nationale
(MDN). 
Il y a un peu plus d’un mois, un
narcotrafiquant marocain, dé-
nommé Abdelghani Chenna, ar-
rêté à Béchar par des détache-
ments de l’ANP, a reconnu l'impli-
cation du Makhzen et des
renseignements marocains et leur
complicité dans la production de
drogues et leur contrebande vers
l'Algérie. 

Lakhdar A.

L'Algérie a condamné di-
manche, «dans les termes
les plus énergiques», le
projet d’expropriation par
le Maroc de biens immobi-
liers liés à l’Ambassade
d’Algérie à Rabat, affir-
mant que le Gouverne-
ment algérien «répondra à
ces provocations par tous
les moyens qu’il jugera ap-
propriés». 

Le Maroc veut prendre des biens immobiliers
liés à l’Ambassade d’Algérie à Rabat

n«L’Algérie aura recours à toutes les voies et à tous les moyens de droit disponibles, notamment dans le cadre des Nations
unies pour assurer le respect de ses intérêts». (Photo : D.R)
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AJET
La nouvelle marque
de Turkish Airlines
débute la
commercialisation 
de billets

AnadoluJet, fondée
en 2008 en tant
que filiale de
Turkish Airlines, a
débuté la
commercialisation
de ses billets sous
le nom de «AJET»
sur son site officiel
ajet.com à compter
du 12 mars. En tant
que marque établie
avec succès par
Turkish Airlines,
AnadoluJet a réuni
plus de 150
millions de clients
avec leurs proches
au cours de ses 16
années
d'existence.
Désormais, sous sa
nouvelle
dénomination et
son nouvel élan,
AJET prévoit de
prendre son envol
au-dessus des
nuages le 31 mars,
offrant ainsi à sa
clientèle une
expérience plus
moderne,
confortable et
accessible. Elle
ambitionne de
devenir une
compagnie
aérienne à bas prix
de renommée
mondiale,
consolidant ainsi
sa position
concurrentielle sur
le marché.
AJET desservira un
total de 93
destinations, dont
41 domestiques et
52 internationales,
avec une flotte de
95 avions pendant
la saison estivale
2024. À long terme,
elle vise à étendre
ses opérations vers
44 pays et à
augmenter sa flotte
à 200 avions d'ici
les 10 prochaines
années, dans le
cadre de son
objectif de
croissance
mondiale.

Hadj 2024 
Réunion de
coordination entre
l’ONPO et les
représentants des
compagnies aériennes

Le directeur général
adjoint chargé de
l’administration et de
la gestion de l’Office
national du
pèlerinage et de la
Omra (ONPO), Salah
Boutarfa, a présidé,
dimanche à Alger, une
réunion de
coordination avec les
représentants des
différentes
compagnies aériennes
chargées du transport
des pèlerins pour
cette année, indique
un communiqué de
l’Office. Les
compagnies aériennes
concernées par cette
réunion sont Air
Algérie, Saudia
Airlines et Flynas,
précise la même
source. Cette
rencontre intervient
pour «finaliser
l’opération de
répartition des vols
sur les différents
aéroports de départ
fixés pour cette année
afin de garantir le
transport de tous nos
pèlerins vers les Lieux
Saints», ajoute la
même source.

Une personne a trouvé la
mort et trois autresont été
victimes d'asphyxie suite à
un incendie qui s'est dé-
claré dans un appartement
sis à «Café Chergui» dans
la commune de Bordj El

Kiffane (Alger), indique un
communiqué des services
de la Protection civile.
Dans une déclaration à
l'APS, le chargé d'informa-
tion à la Direction de wi-
laya de la Protection ci-

vile, le lieutenant Khaled
Benkhalfallah a fait état
d'un incendie qui s'est dé-
claré vers 11h30 min dans
un appartement à la cité
411 logements «Café Cher-
gui» dans la commune de

Bordj El Kiffane, précisant
que l ' incedie a fait un
mort. 
Il s'agit d'une personne
âgée de 70 ans, retrouvée
carbonisée. Les autres vic-
times, deux enfants (4 et 8

ans) et une femme, as-
phyxiées par la fumée, ont
reçu les premiers soins
sur place avant d'être
transférées à l 'hôpital
d'Ain Taya, conclut le com-
muniqué. 

Alger 

Un mort et trois blessés dans un incendie à Bordj El Kiffane

Angleterre 

Des clubs de football, dont Manchester City,
ouvrent leurs portes pour accueillir des iftars
rassembleurs

L'Algérie a souligné lors de
la 67e session de la Commis-
sion des stupéfiants de
l'ONU (CND), qui se tient à
Vienne (Autriche), «l'impor-
tance de la coopération ré-
gionale et internationale
pour lutter contre ce fléau»,
appelant à tenir dûment
compte des trois conven-
tions internationales rela-
tives au contrôle des
drogues lors de l'élabora-
tion des politiques interna-
tionales dans ce domaine.
Lors du débat public, le Dé-
légué permanent de l'Algé-
rie auprès des Nations
unies et des organisations
internationales à Vienne,

l 'ambassadeur Larbi La-
troche, a souligné «l'impor-
tance de la coopération ré-
gionale et internationale
pour lutter contre le fléau
des drogues», rappelant
l'adhésion de l'Algérie à la
Coalition mondiale pour la
lutte contre les drogues de
synthèse.
Il a insisté, dans ce sens,
sur «la conjugaison des ef-
forts pour faire face à cette
nouvelle menace», préconi-
sant d'œuvrer parallèle-
ment, de manière collective
et efficace, à «endiguer les
menaces constantes décou-
lant des drogues conven-
tionnelles, le cannabis en

tête». Il a également appelé
à «tenir dûment compte des
trois principales conven-
tions internationales rela-
tives au contrôle des
drogues lors de l'élabora-
tion des politiques interna-
tionales dans ce domaine».
A cette occasion, M.
Latroche a présenté l'ap-
proche participative et in-
tersectorielle prônée par
l'Algérie en matière de lutte
contre les drogues, laquelle
associe la société civile, ci-
tant «l'adoption, en 2023, de
dispositions législatives et
réglementaires en faveur du
renforcement des mesures
préventives et thérapeu-

tiques».Dans le cadre de sa
contribution à l'initiative
lancée lors de la présente
session de la CND pour ho-
norer, dans les meilleurs dé-
lais, les engagements inter-
nationaux visant à endiguer
le problème des drogues à
l'échelle mondiale, l'Algérie
s'est engagée à créer quatre
(4) centres régionaux de
désintoxication modernes
au niveau national», a rap-
pelé M. Latroche. 
La 67e session de la Com-
mission des stupéfiants de
l'ONU se tient du 14 au 22
mars à Vienne.

ONU - Commission des stupéfiants 

L'Algérie souligne l'importance de la coopération 
régionale et internationale

I N F O  / E X P R E S S

Une saine effervescence
provoquée par la ré-
édition d’une initiative

qui avait fait date l’an passé,
et qui, cette année encore,

fait des heureux parmi les
supporters musulmans des
clubs de Manchester City,
Brentford FC et Aston Villa :
l’organisation d’iftars fédé-

rateurs dans des enceintes
d’où s’élève d’ordinaire une
autre clameur que celle, mé-
lodieuse, de la psalmodie du
Noble Coran.

I N F O  / E X P R E S S

n Organisation d’iftars rassembleurs dans les enceintes du stade. 

De l’autre côté de la Manche, derrière les murs de stades presti-
gieux où s’enflamment, chaque semaine, les aficionados du bal-
lon rond, une nouvelle effervescence règne dans les tribunes…



La demande de
démantèlement de
l'Agence des Nations
unies pour les réfugiés de
Palestine (UNRWA), est
dictée par «un agenda
politique» de l'entité
sioniste qui œuvre à
«priver les réfugiés
palestiniens de leur
statut de réfugié» et à
«affaiblir leur aspiration
à l’autodétermination», a
affirmé le commissaire
général de cette agence
onusienne, Philippe
Lazzarini.

«J
e suis allé à l'Assemblée gé-
nérale de l'ONU pour attirer
l'attention des Etats
membres sur le fait que, der-

rière cet appel au démantèlement de
l'UNRWA, il y a l’objectif de priver les ré-
fugiés palestiniens de leur statut de réfu-
gié. C'est ainsi qu'ils tentent également
d’affaiblir l'aspiration des Palestiniens à
l'autodétermination. Il y a donc un agenda
politique derrière cela», a-t-il souligné
dans un entretien accordé à la télévision
publique belge (RTBF).
Selon le patron de cette agence, les ac-
cusations sur la participation de certains
membres de son personnel à l'opération
«déluge d'Al-Aqsa», menée par la résis-
tance palestinienne, «restent des alléga-
tions».
«A ce jour, je n'ai connaissance d'aucune
information supplémentaire qui les étaye-
rait davantage», a-t-il soutenu.
M. Lazzarini s'est interrogé, à ce titre, sur
l'engagement de la communauté interna-
tionale vis-à-vis des réfugiés palestiniens,
se demandant s'il allait «se poursuivre
jusqu'au jour où il y aura une solution
politique durable et juste» à la question
palestinienne.
«C'est la question que j'ai posée à l'As-
semblée générale de l'ONU il y a dix jours»,

a-t-il déclaré, affirmant avoir mis en garde
contre une disparition soudaine de
l'agence.
«Il y a une vision à court terme de dire
que l'on pourrait juste remettre nos acti-
vités à d’autres agences. Le côté unique
de l'UNRWA, c'est qu'on nous demande
de délivrer des services publics à une
des populations parmi les plus vulné-
rables de la région que sont les réfugiés
palestiniens. Il n'y a aucune agence, au-
cune organisation qui puisse, par exemple
ouvrir des écoles et délivrer de l'éducation
aux niveaux primaire et secondaire pour
un demi-million de filles et de garçons.
Pour ça, il faudrait un gouvernement, un
Etat, une administration qui fonctionne.
La seule réponse, c'est de pouvoir re-
mettre cette activité à une Autorité pa-
lestinienne», a-t-il soutenu.
Evoquant la situation humanitaire à
Ghaza, le commissaire général de l'UNRWA
a précisé qu'«aujourd’hui, plus de 5% de
la population (de l'enclave palestinienne)
a été soit tuée, soit blessée ou a disparu».
«Si vous regardez le nombre de membres
du personnel des Nations Unies tués, de
journalistes tués, d'agents de santé tués,
nous n'avons aucune comparaison avec
aucun conflit moderne. Voyez le niveau
de destruction, de déplacement et cette

famine imminente, d'origine humaine», a-
t-il déploré.
«Sur place, des enfants m'ont demandé
soit quelque chose à manger soit quelque
chose à boire. C'est du jamais vu. Les
gens commencent à mourir plus seule-
ment en raison des bombardements, mais
en raison d'un siège médiéval. Cette si-
tuation est provoquée de manière artifi-
cielle et très rapidement. Nous sommes
engagés dans une course contre la montre
pour éviter une famine», a-t-il ajouté.
Il a tenu, dans ce contexte, à rappeler
qu’«en quatre mois, il y a eu plus d'enfants
tués à Ghaza qu'en quatre ans dans l'en-
semble des conflits dans le monde», sou-
lignant la nécessité de répondre rapide-
ment et efficacement aux besoins de la
population à Ghaza.
«Il faut beaucoup plus. Il faut une assis-
tance à grande échelle, ininterrompue et
inonder la bande de Ghaza de produits
de première nécessité», a-t-il plaidé, sou-
tenant que «la vraie réponse» à la crise
humanitaire à Ghaza est «de nature poli-
tique».
«Nous avons besoin de volonté politique,
qui se traduit par l'ouverture totale des
points de passage terrestres vers la bande
de Ghaza», a-t-il conclu.
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La demande de démantèlement de l'UNRWA
est dictée par «un agenda politique»

Génocide à Gaza

Amnesty International appelle Biden à
imposer un cessez-le-feu immédiat à Ghaza
L'ONG Amnesty International a ap-
pelé dimanche le président améri-
cain Joe Biden à agir et à exiger un
cessez-le-feu immédiat et durable
dans la bande de Ghaza ainsi qu'à
arrêter le transfert d'armes vers I'en-
tité sioniste. Dans un post, accom-
pagné d'une vidéo, publié sur la pla-
teforme X, Amnesty International a
lancé un appel à l'adresse du prési-
dent américain pour mettre fin à
l'agression génocidaire sioniste à
Ghaza et agir pour exiger un cessez-
le-feu immédiat et durable dans l'en-
clave palestinienne. Amnesty a, par
ailleurs, souligné la nécessité de
«mettre un terme au transfert
d'armes vers» l'entité sioniste, rap-
pelant que «plus de 30.000 personnes
ont été tuées jusqu'à présent lors de
l'agression sioniste sur la bande de
Ghaza, dont beaucoup avec des mu-
nitions de fabrication américaine».
Depuis le 7 octobre 2023, l'entité sio-
niste mène une agression dévasta-

trice dans la bande de Ghaza qui a
fait des dizaines de milliers de mar-
tyrs parmi les civils, pour la plupart
des enfants et des femmes, en plus
d'une catastrophe humanitaire sans
précédent et d'une destruction mas-
sive des infrastructures, qui ont
conduit l'entité sioniste à compa-
raitre devant la Cour internationale
de justice (CIJ) pour «génocide».
L'entité sioniste a également im-
posé un blocus total sur la bande
de Ghaza, laissant sa population,
en particulier les habitants du nord
de l'enclave palestinienne, au bord
de la famine.
L'agression génocidaire sioniste a,
en outre, provoqué le déplacement
interne de 85% de la population
de Ghaza, en raison de graves pé-
nuries de nourriture, d’eau potable
et de médicaments, tandis que 60%
des infrastructures de l'enclave ont
été endommagées ou détruites,
selon l’ONU.

Russie

Vladimir Poutine reçoit les félicitations pour sa réélection à la présidence 
Le président chinois Xi Jin-
ping a félicité son homo-
logue russe Vladimir Pou-
tine pour sa réélection à la
tête de l'État russe, a rap-
porté la Télévision centrale
chinoise (CCTV).
«Votre réélection démontre
pleinement que vous êtes
soutenu par le peuple
russe», a souligné le télé-
gramme de félicitations du
dirigeant chinois, cité par
CCTV.
Le président biélorusse
Alexandre Loukachenko et
son homologue russe Vla-
dimir Poutine se sont en-
tretenus par téléphone, a
annoncé le service de

presse du dirigeant biélo-
russe.
Il est noté que M. Louka-
chenko, au nom du peuple
biélorusse et en son nom
propre, «a félicité son ho-
mologue russe pour sa vic-
toire convaincante à l'élec-
tion» présidentielle russe.
Le président iranien Ebra-
him Raïssi a félicité Vladi-
mir Poutine pour sa réélec-
tion à la présidence de la
Russie, indique un commu-
niqué publié sur la chaîne
Telegram de l’ambassade
iranienne à Moscou.
«Le président de la Répu-
blique islamique d'Iran a
adressé ses félicitations à

Vladimir Poutine pour sa
victoire électorale convain-
cante et sa réélection à la
présidence de la Fédération
de Russie», est-il indiqué.
Le dirigeant nord-coréen
Kim Jong-un a félicité Vla-
dimir Poutine pour sa ré-
élection lors de la présiden-
tielle qui s'est achevée hier.
C'est ce qu'a rapporté
l’Agence centrale de presse
coréenne (KCNA).
Le télégramme de félicita-
tions de Kim Jong-un sera
remis au ministère russe
des Affaires étrangères par
l'ambassadeur nord-coréen
à Moscou. Le président vé-
nézuélien Nicolas Maduro

a également présenté ses
félicitations à son homo-
logue russe, soulignant
qu’«avec plus de 87%, M.
Poutine a déjà gagné la
guerre contre l'empire oc-
cidental».
Après traitement de 99,43%
des procès-verbaux, la
Commission électorale cen-
trale russe a annoncé que
Vladimir Poutine est en tête
du scrutin avec 87,32% des
voix. Le candidat commu-
niste Nikolaï Kharitonov
termine deuxième avec
4,32%. Vladislav Davankov
occupe la troisième place
(3,79%) et Leonid Sloutski
la quatrième (3,19%).

n Philippe Lazzarini. Commissaire général de l'Office de secours et de travaux des
Nations unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA).

Génocide à Gaza

Loukachenko a félicité Poutine par
téléphone pour sa victoire électorale
Le président biélorusse
Alexandre Loukachenko et
son homologue russe Vla-
dimir Poutine se sont en-
tretenus par téléphone, a
annoncé le service de
presse du dirigeant biélo-
russe.

Il est noté que M. Louka-
chenko, au nom du peuple
biélorusse et en son nom
propre, «a félicité son ho-
mologue russe pour sa vic-
toire convaincante à l'élec-
tion» présidentielle russe.

Biélorussie

Le Président iranien a félicité Poutine
pour sa réélection à la présidence russe

Le président iranien Ebra-
him Raïssi a félicité Vladi-
mir Poutine pour sa réélec-
tion à la présidence de la
Russie. C’est ce qu’on peut
lire dans un communiqué
publié sur la chaîne Tele-
gram de l’ambassade ira-
nienne à Moscou.

«Le président de la Répu-
blique islamique d'Iran a
adressé ses félicitations à
Vladimir Poutine pour sa
victoire électorale convain-
cante et sa réélection à la
présidence de la Fédération
de Russie», est-il indiqué.

Russie

«L’élection présidentielle en Russie s’est
déroulée de manière transparente et ouverte»

L’élection présidentielle en Russie
s’est déroulée de manière trans-
parente, ouverte et démocra-
tique, ce qui constitue l'expres-
sion directe de la volonté du
peuple russe, a déclaré aux jour-
nalistes la présidente du Conseil
de la Fédération (chambre haute
du parlement russe), Valentina
Matvienko.
«Si nous parlons de l’élection, elle
s’est déroulée de manière trans-
parente, ouverte et démocra-
tique. Contrairement à de nom-
breux autres États, y compris les
soi-disant démocraties, nous
avons des élections directes. C'est
une expression directe de la vo-
lonté de notre peuple, où la voix
de chaque citoyen est impor-
tante», a-t-elle déclaré.
En outre, elle a ajouté que les dé-

putés savent quels processus
électoraux se déroulent dans
d'autres pays. «En ce sens, nos
élections sont définitivement dé-
mocratiques. Citez-moi au moins
un pays où il y a des caméras
vidéo dans les bureaux de vote
afin que personne ne puisse per-
mettre de violer la loi», a déclaré
Mme Matvienko.
Elle a également souligné que le
vote sur trois jours était pratique
pour les citoyens. «Le vote sur
trois jours est très pratique. Le
vote électronique à distance, qui
a été utilisé pendant cette cam-
pagne électorale, a également
montré son efficacité. Je pense
que ce format a de grandes pers-
pectives», a-t-elle conclu.

Présidente du Conseil de la Fédération :
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L e jeûne périodique avec des ré-
gimes imitant le jeûne : Il s’agit de
limiter l’apport calorique pendant
trois à cinq jours, ce qui incite les

cellules à épuiser les réserves de glycogène
et à entrer en cétose. Bien que cela puisse
se faire sans manger, cette option n’est
pas considérée comme la plus sûre. Un ré-
gime spécifique limité en calories pendant
cinq jours (environ 1 000 calories par jour)
est suffisant pour imiter le jeûne sans épui-
ser les nutriments. On pense que cette mé-
thode est supérieure au jeûne de deux
jours, car elle permet au corps d’entrer en
cétose et de commencer un véritable net-
toyage.

Comment fonctionne le jeûne
Le processus de fabrication de cétone par
le foie ressemble à ceci : Le glucose (sucre)
est le principal carburant utilisé par vos
cellules pour produire de l’énergie. Le jeûne
utilise les réserves de glucose du foie, ce
qui entraîne la libération de graisses par
les cellules. Lorsque ces graisses parvien-
nent au foie, elles sont converties en corps
cétoniques que l’organisme utilise comme
source d’énergie. Avant que les humains
n’apprennent à cultiver la terre, ils chas-
saient et cueillaient de la nourriture pour
survivre. Ils pouvaient passer de longues
périodes sans manger. Il fallait beaucoup
d’énergie et de temps pour cueillir des
noix et des baies ou chasser du gibier. Le
corps humain s’est adapté à cette situation
en utilisant les réserves d’énergie dont il
disposait. Aujourd’hui, vous n’êtes plus
obligé de chasser et de cueillir votre nour-
riture comme le faisaient vos ancêtres,
mais le jeûne peut tout de même être bé-
néfique pour votre bien-être physique et
mental. Avec le jeûne intermittent, vous
ne pouvez manger que pendant une pé-
riode spécifique. Lorsque vous restez des
heures sans manger, le corps utilise toutes
ses réserves de sucre et commence à brû-

ler des graisses. Il s’agit d’un phénomène
connu sous le nom de commutation mé-
tabolique. Comme votre corps brûle les
calories consommées lors de votre dernier
repas, le jeûne intermittent prolonge cette
période et commence alors à brûler des
graisses.
Pendant les périodes où vous ne jeunez
pas, vous pouvez boire de l’eau et des bois-
sons sans calories comme le café noir et
le thé et vous pouvez “manger normale-
ment”, mais cela ne veut pas dire manger
tout ce que vous voulez. Il est recommandé
d’éviter la malbouffe riche en calories, les
aliments frits et les friandises.
La nourriture fournit aux cellules de notre
corps leur carburant : le glucose. Notre
corps libère une certaine quantité de glu-
cose dans le sang et stocke le reste sous
forme de glycogène, qu’il libère en fonction
des besoins. Lorsque cette réserve est
épuisée – après au moins 12 heures sans
nourriture – nos réserves de graisse sont
sollicitées.
La combustion des graisses plutôt que du
glucose produit des substances appelées
cétones, dont les niveaux élevés peuvent
supprimer la faim (ce qui pourrait expli-
quer pourquoi de nombreux jeûneurs af-
firment avoir moins faim après plusieurs
jours de jeûne). Les chercheurs s’intéres-
sent aux effets de cet état métabolique sur
l’organisme. Par exemple, le Dr Michelle
Harvie, diététicienne de l’université de
Manchester, a découvert qu’en réduisant
les niveaux de certaines hormones, le jeûne
pourrait contribuer à réduire le risque de
cancer du sein.Le jeûne oblige le corps à
commencer à brûler les graisses. À la base,
restreindre sa consommation de nourriture
peut donc être une technique efficace pour
perdre du poids, mais les scientifiques sont
divisés sur l’approche qui apporte le plus
d’avantages pour la santé aux personnes
qui suivent un régime. Le jeûne intermit-
tent, tel que le «régime 5:2», recommande
deux jours consécutifs pauvres en glucides

et en calories (500 à 800) pour perdre du
poids en toute sécurité.Cependant, il faut
des périodes plus longues (trois à quatre
jours sans glucides) pour mettre l’orga-
nisme en cétose, état dans lequel l’appétit
commence à diminuer. Les experts ne re-
commandent pas d’essayer sans soutien
médical, car les conséquences à long terme
du jeûne de haute intensité ne sont pas
entièrement comprises.
Le jeûne semble être bénéfique pour l’es-
prit. Le Dr Mark Mattson, neuroscientifique,
a montré que les souris soumises à un ré-
gime hypocalorique étaient plus vives que
leurs congénères mieux nourries lors des
tests de mémoire. En 2016, ses travaux sur
l’homme ont suggéré que le jeûne pouvait
contribuer à protéger le cerveau des pro-
téines amyloïdes qui s’accumulent au cours
de la maladie d’Alzheimer. Pendant ce
temps, le professeur Tim Spector du King’s
College de Londres a remarqué que le jeûne
affecte également nos bactéries intestinales
: plusieurs espèces de bactéries présentes
chez les personnes en bonne santé appa-
raissent à des niveaux plus élevés après
un jeûne. Ainsi, sauter le petit-déjeuner de
temps en temps pourrait être un jeûne suf-
fisant pour bénéficier à votre microbiome.

Le Ramadan est synonyme de solidarité
et de partage
Le jeûne du Ramadan, du lever au coucher
du soleil pendant tout le mois, est un acte
de discipline personnelle visant à aider les
fidèles à se rapprocher de Dieu en se
concentrant sur la vie intérieure. De nom-
breux musulmans, à l’instar des chrétiens
qui jeûnent pendant le Carême, estiment
également que cette pratique les aide à
grandir en solidarité avec les autres. xviii
Dans un récit de 2015 publié sur le blog
Unbound, Fatuma, la mère de l’ancien jeune
parrainé Fosia au Kenya, a raconté com-
ment le ramadan l’a aidée à grandir en
compassion pour ses voisins, dont beau-
coup ne partagent pas sa foi musulmane :

«Pendant le jeûne du Ramadan, nous nous
sentons particulièrement liés aux nom-
breux habitants de notre quartier qui n’ont
pas de quoi manger à cause de la pauvreté»,
a-t-elle déclaré. Lorsque nous rompons
notre jeûne le soir, nous veillons à partager
notre nourriture avec nos voisins. Lorsque
nous recevons de la nourriture de Unbound
et que l’un de nos voisins n’a rien, nous
partageons volontiers avec lui.
Soulignant qu’il s’agit d’une période de
compassion et d’empathie, le Secrétaire
général António Guterres a déclaré le ven-
dredi 1er avril 2022 que le mois sacré du
Ramadan est un : «moment de réflexion et
d’apprentissage, une occasion de se ras-
sembler et de s’élever mutuellement». Dans
son message vidéo marquant le mois sacré,
le chef de l’ONU a déclaré qu’il avait per-
sonnellement renoué avec le jeûne de so-
lidarité, une pratique qu’il avait entamée
en tant que Haut-Commissaire aux réfugiés,
titre qu’il a occupé de 2005 à 2015.
«Chaque Ramadan, j’avais l’honneur de vi-
siter des pays musulmans, de jeûner en
solidarité et de rompre le pain avec les
gens. Malheureusement, la pandémie de
COVID-19 a rendu cela impossible, mais je
suis heureux de reprendre cette tradition
cette année», a déclaré M. Guterres.Citant
le Saint Coran, le chef de l’ONU a déclaré
que Dieu a créé les nations et les tribus
«afin que nous puissions nous connaître»
et a appelé les gens à «travailler main dans
la main pour la sécurité, la dignité et la
prospérité de toutes les femmes et de tous
les hommes». Ajoutant qu’en ces temps
de tragédie et de souffrance, ses pensées
et son cœur «sont avec tous ceux qui sont
confrontés à des conflits, à des déplace-
ments et à la peur», il a conclu que nous
devons apprendre les uns des autres et
«construire ensemble un monde pacifique».

M.CH.
(Suite et fin)

La véritable signification 
du mois sacré du Ramadhan 

Islam 

Le Ramadan permet aux fidèles
de concentrer leur esprit sur la
dévotion à leur foi par la
prière, l’expression de la
gratitude, la recherche du
pardon et l’aide aux
nécessiteux. Le jeûne est
important pour les musulmans
pour de nombreuses raisons.
Par exemple, il favorise l’unité
de la oummah car ils vont
ensemble à la mosquée pour
faire la prière des tarâwîh après
l’iftâr. Le Ramadan amène les
musulmans à apprécier la
nourriture, à remercier Allah
pour ce qu’ils ont et les rend
plus proches les uns des autres
et des personnes qui les
entourent. Le sawm est une
lutte jihadique car les
musulmans luttent contre la
faim pendant le jeûne. Le jeûne
du Ramadan rend également
les musulmans plus forts pour
lutter contre le péché et plus
charitables envers les autres.

Par Dr Mohamed Chtatou



Initiée par le wali
de Mostaganem,
Ahmed Boudouh,
cette opération est
unique dans
l’histoire de la ville.
Elle a pour mission
de mettre un terme
aux centaines de
tonnes de détritus
qui jonchent les
rues et les places
publiques.

L’objectif avec de telles opé-
rations, c’est de dévelop-
per le sens civique du ci-

toyen et sa positivité à la propreté
de son quartier et à la préserva-
tion de son environnement, en je-
tant les ordures ménagères du-
rant les horaires et les endroits
convenus. En effet, une vaste cam-
pagne de volontariat lancée hier
à travers les trente-deux com-
munes de la wilaya de Mostaga-
nem pour l'assainissement des
lieux insalubres de la ville de Mi-
mosa. Le wali a rappelé, à cha-
cune de ses visites, la « nécessité
de la propreté dans chaque com-
mune et dans chaque quartier.
«Apprenons d’abord à prendre
soin des abords de nos maisons et
de nos jardins ». Il convient de si-
gnaler que le cadre de vie s’est
vraiment détérioré et nombreux

sont ceux qui estiment que les li-
mites de l’incivisme ont été dé-
passées. Les élus ont été les pre-
miers à faire le constat et à re-
connaître la gravité de la
situation. Ainsi, chaque P/APC a
été désigné pour diriger le net-
toyage d’un secteur donné, avec
la collaboration des riverains.
Plus de 200 engins des travaux
publics (chargeurs, niveleuses et
camions de gros tonnage) ont été
mis à contribution pour nettoyer
la commune, avec l’aide des ci-
toyens volontaires. Interrogé sur
cet acte de volontariat bénéfique

à la ville balnéaire, un président
d’une association  a déclaré : «
Les services communaux de net-
toyage, quels que soient leurs
moyens matériels et humains, ne
pourront jamais, à eux seuls, assu-
rer quotidiennement la salubrité
d’une métropole aussi grande que
la ville de Mostaganem, laquelle a
pris ces deux dernières années la
dimension d’une véritable méga-
lopole, d’où l’immensité et le
nombre croissant des aggloméra-
tions nouvelles et anciennes à en-
tretenir. Il faudrait aussi que la
police urbaine de protection de

l’environnement (PUPE) applique
la réglementation en vigueur à
l’encontre des indisciplinés, dont
des commerçants qui jettent leurs
ordures sur les trottoirs sans se
soucier de l’hygiène et du bien-
être des personnes

N.Malik

Mostaganem

Médéa

Arrestation de deux
dealers
Dans le cadre de la lutte
contre le banditisme et le
crime organisé sous toutes
ses formes, notamment le
fléau de la drogue, les
éléments de la quatrième
Sûreté urbaine de Médéa
ont procédé récemment,
et ce, suite à un tuyau hu-
main à l'arrestation de
deux personnes (chauffeur
de bus et son acolyte, le
receveur) à bord d'un bus
de transport urbain qui
relie la station de bus
Tahtouh (pôle urbain de
Médéa) en possession de
psychotropes, à savoir 12
comprimés Prégabaline
300 mg chez le receveur et
30 comprimés Prégabaline
300 mg chez le chauffeur,
dissimulés soigneusement
sous le siège.
Les deux mis en cause se-
ront présentés dans les
prochains jours devant le
magistrat instructeur près
le tribunal de Médéa.

Hamid Sahnoun

Mostaganem
872 capsules 
de psychotropes de type
Prégabaline saisies, 
6 arrestations par la Gen-
darmerie nationale
La lutte contre le trafic des
différentes drogues a bien
été marquée ces derniers
jours par d’importantes
saisies au niveau de la
ville de Mostaganem. Une
opération menée par les
services de la Gendarmerie
nationale de la wilaya de
Mostaganem qui s’est sol-
dée par la neutralisation
d’un important réseau et a
permis à la Gendarmerie
nationale de Mostaganem
de saisir pas moins de 872
capsules de psychotropes
de type Prégabaline, 19
grammes de kif traité et
quatre (4) téléphones por-
tables ainsi qu’une
somme d’argent estimée à
86.000 DA, selon un com-
muniqué émanant ce di-
manche du groupement
de Gendarmerie nationale
de la wilaya de Mostaga-
nem. La quantité en ques-
tion a été découverte dans
une voiture touristique in-
terceptée suite à l’exploi-
tation d’informations. On
apprend que le traitement
de cette affaire a aussi
permis de neutraliser 6
trafiquants. Les enquê-
teurs ont aussi saisi la
voiture utilisée par cette
bande dans le transport
des drogues. Les membres
de ce réseau seront  tous
traduits devant la justice,
une fois l’enquête sera
close ajoute le dit com-
muniqué.

N.Malik
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Une grande opération de nettoyage 
des trente-deux communes lancée

n Plus de 200 engins des travaux publics de gros tonnage ont été mis à contribution pour nettoyer, avec l’aide des citoyens
volontaires, les lieux insalubres de la ville de Mostaganem. (Photo > D. R.)                                                                               

Les opérations de contrôle effec-
tuées dans plusieurs communes
de la wilaya de Relizane par les
brigades relevant de la direction
du commerce, révèlent des pra-
tiques frauduleuses qui mettent
en péril la santé publique. En effet,
une quantité de 1400 kg de miel, a
été saisie ces dernières 24 h par les
éléments de la direction du com-

merce, ainsi que 210 kg de zlabia
destinées à la consommation ainsi
que des produits utilisés dans la
préparation de celles-ci ont été dé-
truites après avoir effectué une
inspection. Dans ce sens, le prési-
dent de l’association, contacté par
notre bureau de rédaction, en l’oc-
currence Ziane Mohamed, a plaidé
pour une formation justifiée par

le commerçant dans l’activité qu’il
envisage de lancer. « Les commer-
çants doivent faire une formation
préalable avant l’obtention du re-
gistre du commerce », a précisé
docteur Ziane, qui ajoute que cette
proposition a été déjà  faite par
son association au wali de Reli-
zane.

N. Malik

1.400 kg de miel, 210 kg de zlabia saisis et détruits
Relizane

Le secteur de la santé dans la wi-
laya de Relizane a franchi des étapes
importantes à l'effet d'améliorer la
qualité des prestations de santé. Afin
d’améliorer la qualité des presta-
tions médicales et le confort du pa-
tient, l’hôpital Mohamed Boudiaf
s’est doté d’un scanner nouvelle gé-
nération, d’un appareil d’échogra-
phie et de radiologie fixe. En effet,
l’hôpital vient d’être doté d’un nou-
veau scanner, selon M.Ben Saïd  Be-
naouda, directeur de la santé, de la
population et de la réforme hospita-

lière de la wilaya de Relizane. Une
bonne nouvelle pour la population
Relizanaise. Les problèmes liés à
l’imagerie ou scanner ne risquent
plus de se poser à l’hôpital Moha-
med Boudiaf de Relizane, chef-lieu de
wilaya. 
Cette dotation répond à une volonté
d’améliorer la prise en charge des pa-
tients et de proposer aux habitants
du territoire, une offre d’imagerie
médicale complète et à la pointe de
la modernité. Le personnel médical
et paramédical de l'hôpital a exprimé

sa grande satisfaction après la dota-
tion de l'hôpital par un nouveau
scanner, notamment les citoyens.
Mohamed, un jeune malade que
nous avons accosté au niveau dudit
hôpital : «Je suis ravi de cette dota-
tion qui permet d'assurer un scanner
pour les malades et de ne pas se dé-
placer ailleurs en payant un scan-
ner à des prix exorbitants. Aussi,
c’est un complément qualitatif aux
équipements dont dispose l'hôpital.

N. Malik

Un scanner nouvelle génération à l’hôpital Mohamed-Boudiaf
Relizane

Mostaganem

Le voleur des locaux
commerciaux dans les mailles
du filet la police
Les éléments de la brigade crimi-
nelle de la police judiciaire relevant
de la septième Sûreté urbaine de
Mostaganem, ont réussi à arrêter un
individu, spécialisé dans le vol de
locaux commerciaux au niveau de
la ville de Mostaganem, selon un
communiqué émanant ce di-
manche de la cellule de communi-
cation et des relations publiques de
la Sûreté de wilaya. Sur la base des
informations parvenues aux ser-
vices de la Sûreté urbaine faisant
état de trois locaux ont reçu la vi-
site par des inconnus. Ce malfaiteur
âgé de 19 ans a volé trois magasins
commerciaux par effraction au
chef-lieu de la wilaya. Ce voleur, en
pénétrant par effraction dans les lo-
caux commerciaux durant la nuit,
a pris un téléviseur plasma, un ap-
pareil de coiffure électrique, une
moto de marque Vogue, ainsi
qu’une somme d’argent estimée
à 25.000 DA, ajoute ledit commu-
niqué. Les investigations menées
par les enquêteurs ont pu identi-
fier et arrêter le mis en cause. Le
mis en cause a été présenté devant
les instances judiciaires pour, vol
par effraction et recel», a-t-on
conclu. 

N. Malik

I N F O/ E X P R E S S



Pour mieux appréhender la
propagande virale subie
successivement au cours de
l’épidémie de Covid-19, de la
pandémie idéologique
climatique et belliciste
contemporaine, il serait utile
de se référer à la propagande
de guerre, cette arme
classique d’endoctrinement
idéologique et de
manipulation psychologique.
Cette arme de manipulation
mentale réactivée de
nouveau par le va-t-en-guerre
Macron. 
Pour preuve de la planification de cet exercice
militaire planétaire, organisé sous couverture
sanitaire au cours des années 2020-2022, un
deuxième exercice est déjà en préparation
pour 2024, annoncé par une instance interna-
tionale opaque. En effet, le Conseil mondial de
surveillance de la préparation (GPMB), un
organe convoqué par l’Organisation mondiale
de la santé (OMS), a appelé récemment à une
simulation de « pandémie » mondiale. Selon
les informations, alors que des négociations
entre 194 pays sont théoriquement en cours
pour centraliser les actions liées à la pandé-
mie au sein de l’OMS, le processus s’est
déroulé, curieusement, à huis clos à Genève.
En avril dernier, les délégués des États-Unis,
ainsi que leurs homologues chinois, ont
convenu de garder la nouvelle Organisation
internationale de la santé (RSI) privé du
public. 
Plusieurs ONG et experts de la santé ont aus-
sitôt exprimé leur protestation contre le
secret par le biais d’une lettre adressée au
secrétaire à la Santé et aux Services sociaux,
Xavier Becerra, et au secrétaire d’État Antony
Blinken. « La tentative de créer un voile de
secret entourant maintenant les négociations
de fond et techniques basées sur des textes
sur le traité de l’OMS sur la pandémie crée un
dangereux précédent pour l’établissement de
normes au niveau multilatéral », avaient-ils
écrit. « Cela sape également la confiance dans
le processus à un moment où les attaques
contre l’OMS et contre l’accord sur la pandé-
mie se multiplient. »
Sans nul doute, nous assistons, une fois de
plus, à une nouvelle machination orchestrée
par les vrais complotistes de l’OMS, en asso-
ciation avec les autres complotistes étatiques,
les autorités gouvernementales des puis-
sances impérialistes pilotées par les deux
pays hégémoniques, désireuses d’ourdir un
nouveau complot « pandémique », c’est-à-dire
un nouvel exercice militaire sanitaire pour
valider la première expérimentation de gou-
vernance despotique.  Cela dit, la gestion pro-
pagandiste de la crise sanitaire du Covid-19

rappelle étrangement la manipulation psycho-
logique dont furent victimes les populations
lors de la Première Guerre mondiale, pour jus-
tifier et légitimer leur enrégimentement milita-
risé, la privation totale de leurs libertés, leur
incorporation totalitaire dans l’économie de
guerre, mesures décrétées au nom de la
menace d’un Ennemi (létal) censé mettre en
danger la patrie (sic). Une antienne obsidio-
nale réactivée par le va-t-en-guerre Macron
pour justifier l’envoi des troupes militaires en
Ukraine. Poutine est le « Covid » idéal de
Macron !
Historiquement, la Première Guerre mondiale
s’illustra par le recours à une propagande
d’une dimension industrielle inégalée. Pour la
première fois dans l’histoire, pour museler
toute voix dissidente et caporaliser l’esprit
collectif, l’État s’employa à réduire l’ensemble
de la population au contrôle social, l’intégra-
lité des organes de presse à la surveillance
totalitaire de l’information, notamment par le
biais de la censure. Pareillement, les partis
politiques, en particulier d’obédience socia-
liste, furent réduits au silence. Le Parlement,
au moment où la « Grande muette » se mit à
faire parler bruyamment ses armes, perdit élo-
quemment la parole : toutes les formations
politiques tairaient dorénavant leurs diver-
gences pour œuvrer au service de la Guerre
(aujourd’hui, tous les partis, toutes obé-
diences confondues, se sont ralliés à la propa-
gande de l’État – à son narratif officiel – pour
l’épauler dans son entreprise despotique de
militarisation de la société, d’abord sous cou-
vert de guerre contre le Covid-19, ensuite de
guerre contre les pays autocratiques, notam-
ment la Russie et la Chine, dans le cas du
camp atlantiste, ou de défense de la patrie en
danger pour le camp adverse). 
Assurément, la Première Guerre mondiale
inaugure l’ère du contrôle de la pensée, de la
pensée contrôlée. De la propagande générali-
sée. De la caporalisation de la communication,
de l’embrigadement de l’information. Indus-
tries de façonnement des esprits et de
contrôle social toujours aussi activement opé-
rationnelles, dotées, à notre époque numé-
rique, de nouvelles technologies de sur-
veillance de la population et d’endoctrine-
ment idéologique des masses. Désormais, on a
affaire à une véritable industrie d’ingénierie

sociale.  En 1914, force est de constater que le
dessein principal de la propagande étatique
visait à regrouper toutes les énergies de la
nation pour les convoyer dans une seule
direction : le champ de guerre afin d’infliger
une défaite cuisante au pays étranger désigné
comme l’ennemi (du moment). 
Aujourd’hui, en 2020/2024, avec une propa-
gande habilement menée, d’abord sous cou-
vert de lutte contre un virus invisible (Covid-
19), ensuite contre l’ennemi visible (pays
autocratique pour le camp atlantiste, pays «
impérialiste occidental hégémonique » pour le
camp adverse), le plan étatique vise égale-
ment à regrouper toutes les énergies de la
nation pour les convoyer dans une seule
direction : la guerre. 
Mais, également, dans une forme d’inversion
de l’adversité, le véritable ennemi, en réalité
visé, est tapi à l’intérieur du pays : c’est le
peuple laborieux, particulièrement virulent
ces dernières années au plan de la contesta-
tion sociale, des révoltes subversives. Pour
les classes dominantes, sous couvert de lutter
contre le Covid-19, l’objectif politique était
d’enrayer le virus des révoltes populaires,
d’endiguer les foyers de contagion de contes-
tation sociale. Non d’enrayer le Covid-19, leur
meilleur allié dans la guerre de classe qu’elles
mènent contre les peuples opprimés et le pro-
létariat. Une fois le front social neutralisé,
politiquement désarmé et idéologiquement
aliéné, la bourgeoisie peut aisément ouvrir le
front de guerre. 
En 1914, parce que toute la population devait
participer directement à l’effort de guerre,
elle devait être convaincue de la justesse et de
la nécessité de la guerre. Aussi, l’État
actionna-t-il sa machine de manipulation psy-
chologique ou plutôt instrument de mensonge
: la Propagande. En 2020/2024, parce que la
population doit participer, sous la psychose
et la terreur, à l’effort de la reconfiguration
économique dictée par le grand capital finan-
cier, à l’instauration d’un nouvel ordre mon-
dial, elle doit être persuadée qu’elle est atta-
quée par un microscopique virus invisible
létale (ou le virus climatique : le fameux et
fumeux dérèglement climatique agité comme
un épouvantail pour justifier le nouvel ordre
économique vert, mais en vrai Brun – fas-
ciste). Aussi doit-elle s’enterrer socialement

vivante en acceptant tous les sacrifices éco-
nomiques, l’immolation de toutes ses libertés. 
N'assistons-nous pas dans les pays capita-
listes développés, notamment en Europe, sous
couvert de la factice « crise énergétique » spé-
culative, à la résurgence de ces méthodes
sécuritaires, actionnées lors la factice crise
sanitaire ? À la réactivation de la gestion sécu-
ritaire conduite sur un mode militariste, avec
des dispositifs coercitifs, enrobé dans une
rhétorique délibérément belliqueuse et anxio-
gène pour alimenter la psychose, aggraver la
vulnérabilité psychologique générée par la
gestion criminelle de la pandémie, accentuer
la paupérisation, vecteurs d’affaiblissement
sociale, donc de soumission politique ? 
Une chose est sûre : un prolétariat apeuré et
tétanisé, affamé et atomisé, devient plus aisé-
ment corvéable et exploitable, plus perméable
à la Propagande, notamment à l’endoctrine-
ment idéologique nationaliste belliciste. Et,
par extension, à l’enrôlement militaire dans
l’imminente guerre généralisée en prépara-
tion.
Déjà, les gouvernants européens ont com-
mencé à exiger de l’ensemble de la population
des sacrifices, notamment par les restrictions
de la consommation d’énergie, la baisse de
leurs dépenses, la diminution de leurs
salaires. En France, la population française a
été invitée à la « sobriété énergétique » par
Macron, ce président connu pour son ivresse
du pouvoir, son « éthylisme financier », cette
pathologie présidentielle qui consiste à
siphonner des milliards des comptes publics
pour les déverser à ses amis les puissants, les
capitalistes et les financiers, via des subven-
tions et l’attribution de contrats, à l’exemple
de McKinsey et Uber, Pfizer, etc.
Encore une fois, à l’exemple de la gestion
autoritaire de la pandémie de Covid-19, les
gouvernants européens s’apprêtent à gérer la
factice crise énergétique, amplement instru-
mentalisée,  sur le mode sécuritaire et mili-
taire, notamment par l’imposition de mesures
coercitives et répressives, l’instauration d’un
confinement énergétique totalitaire, encadré
sans aucun doute par un pass climatique,
cette arme de surveillance technologique de
la population largement utilisée par le pouvoir
chinois, à l’avant-garde de la technologie du
contrôle social et de la surveillance totalitaire
de la population. 
De nos jours, la politique de la peur, cette
arme de propagande, s'attache à susciter un
climat de psychose au sein de la population
pour justifier l’adoption de lois sécuritaires,
de mesures restrictives et coercitives.  « Et si
vous pouvez trouver quelque chose pour les
effrayer, vous pouvez leur faire tout ce que
vous voulez », répétait Hermann Göring,
homme politique nazi.  
En 1914, la totalité de l'appareil productif du
pays, industriel et agricole, devait fonctionner
de manière optimale et être orienté vers des
finalités militaires. Corrélativement, cette
conversion de l’économie vers des objectifs
militaires impliqua-elle pour la majorité de la
population austérité et sacrifice. 
Mais plus fondamentalement, l’économie de
guerre induisit aussi un grand bouleverse-
ment dans l'organisation de l'industrie et de
l'agriculture : il ne faut pas oublier que c’est
au cours de la Première Guerre mondiale que
furent jetés les bases du modèle économique
capitaliste moderne (fordisme, taylorisme,
marketing, management, organisation scienti-
fique du travail, etc.). De même, c’est la Pre-
mière Guerre mondiale qui enfanta les divers
totalitarismes du XXe siècle (fascisme,
nazisme, stalinisme, maoïsme, kémalisme,
etc.). 

Khider Mesloub 
A suivre ...

La propagande 

La PLANdémie, la planification militaire de l’épidémie, a également servi de prétexte
pour impulser la première phase de l’orientation de la production vers l’économie
de guerre, matérialisée par l’imposition de la production exclusive des biens « dits

essentiels », autrement dit indispensables à la défense nationale dans la perspective
de la préparation à la guerre généralisée. La gestion sécuritaire de la pandémie avait

constitué la répétition générale de l’économie de guerre. 

(2e partie)

n Historiquement, la Première Guerre mondiale s’illustra par le recours à une propagande d’une dimension
industrielle inégalée. (Photo : D.R)
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La fabrique du consentement et d’enrégimentement



Al'origine, il n'y avait pas
de points sur les lettres
et la reconstitution du

Coran a été faite bien après la
mort du prophète (QLSSSL), à
partir des fragments éparpillés,
mémorisés par Othman, à la
faveur des transcriptions faites
sur divers supports.

L'unification a commencé au
VIIe siècle

A l'époque, le roi Dagobert di-
rigeait la France, il y avait aussi
l'empire perse et l'empire by-
zantin. Le travail d'unification
et de chronologie du Coran
j'était pas facile. C'était une
œuvre de longue haleine, le
contexte n'était pas favorable
à un travail rigoureux. Au texte
éparpillé, il fallait trouver
l'ordre de la révélation et les
points diacritiques qui man-
quaient.

Le Coran a été recréé au fur et
à mesure de sa révélation en
interaction avec l'histoire. Il
parait que les fragments ont
été réunis au début du 9e
siècle, 3 siècles de travail mar-
qués par des risques de falsifi-
cation en période de grande
violence, des variantes qui
n'étaient pas approuvées par
deux exégètes. Cependant, le
corpus officiel a été mis au
point, et il n'y a plus rien à
ajouter, sans chronologie thé-
matique.
La mise par écrit se fait de la
plus longue sourate à la plus
courte. Il y a 114 sourates. On
l'a reconstitué comme un mi-
roir brisé, pour dire que le tra-
vail n'est pas de tout repos,
avec une conception de la de la
sacralité différente à chaque
fois.

Lorsque la parole devient
texte : il perd quelques

aspects
500 versets sont d'ordre légis-
latif, exhortatif, descriptifs de
l'au-delà. Selon que la lecture

est philosophique ou scienti-
fique, l'interprétation religieuse
n'est pas la même, il y a des di-
vergences dans l'interprétation
des sourates «Marie», «La table
est servie». Mais on ne s'inté-
resse pas aux textes anté-
rieurs. Pour découvrir les er-
reurs d'interprétation, on fait
une double lecture selon la tra-
dition islamique, et par réfé-
rences aux textes antérieurs.
On lit le Coran de plusieurs fa-
çons, c'est-à -dire selon 3 ap-
proches : approche mystique,
approche historique, approche
linguistique. Y a-t-il une com-
plémentarité dans les 3 inter-
prétations. Le problème, ce
n'est pas l'interprétation mais
le statut de l'interprétation. Il
faut savoir interroger l'héri-
tage.
Les différentes lectures que
l'on peut faire du texte religieux
comme de tout texte ancien
fixé dans l'histoire, et selon la
direction de l'exégèse donne
une série d'interprétations dif-
férentes. On répète souvent
aussi que les écoles de l'inter-

prétation donne une diversité
d'interprétations.
Aujourd'hui, on peut être guidé
par l'aspect juridique qui vous
limite au permis et au non per-
mis qui nous mène dans les
ajustements structurels. L'in-
terprétation moderne avec les
méthodes conduit à la décons-
truction de la tradition isla-
mique.
Le Coran tel qu'il est appré-
hendé actuellement par diffé-
rentes tendances peut être
considéré comme quelque
chose qui vous remue intérieu-
rement. On peut le com-
prendre différemment, tant il y
a de paraboles à comprendre
pour arriver au sens exact.
En voici un exemple : «ne vois-
tu comment ton seigneur étend
l'ombre ? Il l'aurait rendue im-
mobile s'il l'avait voulu. Nous
avons fait du soleil son guide,
puis nous le ramenons à nos
avec facilité». Sourate El Fror-
qane Aya 45.

Abed Boumediene

Lorsque la parole devient texte
Le Coran
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La comédie musicale 
«les années oueds»
séduit le public

La représentation générale de la
comédie musicale «les années
oueds», du dramaturge Rachid
Koutama, a été donnée samedi
soir au Théâtre régional Ammar-
Laskri de Bouira, en présence
d’un public nombreux.
Dans une salle archicomble, le
spectacle qui évoque les
sacrifices consentis par le peuple
algérien durant la période
coloniale française et des faits
historiques de l'époque, a
démarré vers 22h30 avec
l’apparition sur scène d'une
trentaine de comédiens, sous les
applaudissements des
spectateurs. A travers la musique
et le chant glorifiant l’histoire
de l’Algérie, les comédiens de
cette pièce, produite par le
Théâtre régional Abdelmalek-
Bouguermouh de Béjaïa et mise
en scène par Mouhoub Latrèche,
ont réussi à traduire sur les
planches le rôle du mouvement
nationaliste algérien dans la
sensibilisation du peuple à la
question de l'indépendance et
la liberté.
La pièce de théâtre a fait revivre
au public, via des projections
vidéo, des périodes
douloureuses de l'histoire et du
colonialisme français. Cette
comédie musicale a raconté les
souffrances du peuple et les
séquelles laissées par le
colonialisme mais aussi les
aspirations de tout un peuple à
un lendemain meilleur et un
avenir prospère. Tout au cours
des évènements du spectacle,
les comédiens ont pu mettre en
valeur le rôle prépondérant de
la musique, de la poésie et des
chants d’anciens artistes à
l’image de Slimane Azem, Aissa
Djarmouni et Cheikh El
Hasnaoui, dans la sensibilisation
des esprits durant la Révolution
nationale. Grâce à leur talent et
leur professionnalisme, les
comédiens ont réussi également
à mettre en parfaite harmonie le
texte de la pièce interprétée en
langue française, et le décor
général du spectacle, avec un
fond de chansons algériennes
révolutionnaires de l'époque,
pour raconter des faits ayant
donné par la suite naissance à
la Révolution et à l’action armée
contre le colonialisme.
«Nous avons durement travaillé
pour finir ce spectacle qui
retrace des faits liés à la période
coloniale française en Algérie. Je
salue le public de Bouira pour sa
forte présence», a déclaré le
réalisateur dramaturge Rachid
Koutama à la fin du spectacle.

R.C.

THÉÂTRE RÉGIONAL 
AMMAR-LASKRI DE BOUIRA

La ministre de la Culture et
des Arts, Soraya Mouloudji, a
annoncé, dimanche au siège
de son département à Alger,
l'institution par le président
de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, de deux
prix, à savoir le Prix du prési-
dent de la République des
personnalités de la culture et
des sciences et le Prix de
l'Etat pour les arts et les
lettres, selon un communiqué
du ministère.
A l'occasion de l'installation
du jury du Prix du président
de la République pour les
jeunes créateurs Ali-Maâchi,
Mme Mouloudji a annoncé la
décision du président de la
République portant institu-
tion de deux prix, dont le Prix
du président de la République

des personnalités de la cul-
ture et des sciences, qui ré-
compensera d'éminentes per-
sonnalités des quatre coins
du monde qui se sont illus-
trées dans la culture et les
sciences au service de l'hu-
manité et ayant contribué à
la diffusion des valeurs de
paix à travers leurs œuvres
et créations. Le Prix honorera
deux figures mondiales em-
blématiques dans les do-
maines de la culture, des
sciences humaines, des
sciences et des technologies,
a-t-elle ajouté.
Quant au deuxième prix, il
s'agit du Prix de l'Etat pour
les arts et les lettres, qui ré-
compensera des personnali-
tés actives sur la scène cul-
turelle et artistique algé-

rienne, selon la même source.
Le jury du Prix du président
de la République pour les
jeunes créateurs Ali-Maâchi,
installé par la ministre, aura à
«évaluer les œuvres littéraires
et artistiques».
Présidé par le romancier et
universitaire Wacini Laredj, le
jury se compose du roman-
cier et universitaire Saïd Ben-
zerga, du poète Slimane
Djouadi, du poète Brahim Sed-
diki, du chorégraphe Riad Be-
roual, du chanteur et musi-
cien Djamel Laroussi, du
sculpteur Rabah Benkedidah,
de l'homme de théâtre Abde-
nacer Khellaf, du comédien
Rachid Djerourou, du produc-
teur de cinéma et de télévi-
sion Mehdi Benaïssa, de l'ac-
teur Hacène Benzerari et du

journaliste spécialiste du ci-
néma Mohamed Allal. Le Prix
du président de la République
pour les jeunes créateurs Ali-
Maâchi est l'un des principaux
événements culturels qui va-
lorisent et encouragent les
jeunes algériens dans divers
domaines artistiques, cultu-
rels et littéraires, selon le
communiqué. Il est destiné
aux jeunes créateurs algériens
de moins de 35 ans et prévoit
des récompenses financières
aux trois premiers lauréats.
Il récompense les créateurs
dans les catégories du roman,
de la poésie, du théâtre, de la
musique, du chant et de la
danse, des arts cinématogra-
phiques audiovisuels et des
arts plastiques.

R.C.

Le Prix du président de la République des personnalités de la culture
et des sciences et le Prix de l'Etat pour les arts et les lettres annoncés

Arts et lettres

Transmis oralement
de Dieu au Prophète
par Sidna Djibril,
mémorisé puis
traduits sur divers
supports avant de
devenir le Coran,
dans sa forme
actuelle. A l'époque,
on devait appeler le
Yemen, l'Arabie
heureuse. L'Arabie
elle-même n'était
pas un Etat
organisée. Elle était
polythéiste et n'a
été islamisée qu'en
634.

culture

n Le Saint Coran



,L'équipe de football de l'APS a bien
débuté le tournoi de Futsal de la presse
nationale-2024 en atomisant, son adver-
saire, du journal Akhbar Al Watan sur le
score de 16-1, mi-temps (6-0), samedi
en soirée à la Coupole de l'Office du
complexe olympique à Alger pour le
compte de la 1re journée du groupe D,
dans lequel figure également, la Radio
nationale 2 et Al Ayam News. Dans un
match à sens unique, les coéquipiers
de Zaki Meslem, auteur de neuf buts et
désigné meilleur joueur de la ren-
contre, ont dominé leur adversaire, ne
lui laissant aucune opportunité de reve-
nir au score qui aurait pu être plus
important. Grâce à cette victoire, l'APS
drivée par Karim Guerrach (entraineur
et joueur) prend la tête du classement
à égalité avec celle de la Radio natio-

nale 2, vainqueur de l'équipe d'Al Ayam
News (3-1), mais avec un meilleur goal-
average (+15). Jusqu'à présent, le score
réalisé par l'APS est le plus lourd, après
quatre journées jouées pour le compte
du tournoi qui a débuté, mercredi avec
le match d'ouverture qui a vu le club de
Canal Algérie (détenteur du titre), l'em-
porter face à Al Chaab (9-1). La soirée
du samedi a permis au comité d'organi-
sation de faire disputer aussi les deux
autres rencontres pour le compte du
groupe E, qui ont enregistré la victoire
de l'équipe la Télévision 9 sur celle
d'AL24 News (7-2) et le nul entre la
Radio nationale 1 et le Centre interna-
tional de la presse (CIP) 3-3.
Depuis l'entame de la 3e édition du
tournoi de Futsal de la presse nationale
initié par l'Organisation nationale des

journalistes sportifs algériens (ONJSA),
avec le «naming», de l'Union nationale
des entrepreneurs publics (UNEP), plu-
sieurs rencontres ont eu lieu et ont per-
mis à l'assistance et aux invités d'hon-
neur d'apprécier les prouesses des dif-
férents acteurs, en l'espace des 40
minutes de jeu (20 minutes par mi-
temps).
Vingt-Quatre équipes représentant dif-
férents médias nationaux prennent
part à la 3e édition du tournoi de la
presse initié par l'Organisation natio-
nale des journalistes sportifs algériens,
pour commémorer la Journée mon-
diale de la liberté de la presse, coïnci-
dant avec le 3 mai de chaque année, et
dédiée cette année 2024 aux journa-
listes tombés en martyrs suite aux
frappes aériennes et les opérations ter-
restres des forces d'occupation sio-
nistes, et en mémoire aux journalistes
algériens décédés récemment.    

Résultats de tous les matchs 
joués jusqu'à samedi :
Groupe A :
Canal Algérie - quotidien Echaab   (9-1)
DZ Match - El Watania TV             (5-3)
Groupe B :
EPTV 2 - Quotidien El Fadjr   (6-3)
Hayet TV - Al Ikhbariya           (2-3)
Groupe C :
Echourouk News - Inter News   (6-2)
Dzair Tube - Ennahar TV           (6-5)  
Groupe D :
Radio nationale 2 - Al Ayam News
(3-01)
Algérie Presse Service - Akhbar Al
Watan  (16-01)
Groupe E :
Radio nationale 1 - Centre International
de Presse (3-3)
AL24 News - Télévision 9      (2-7)

Les victoires se font rares, le jeu se
crispe, la succession des entraîneurs
n’apportent rien de nouveau, on cri-
tique l’absence de Mobilis, et l’absence
des nouveaux joueurs promis à chaque
mercato. Les supporters ne s'empê-
chent pas de crier tout haut leur ras le
bol. Plusieurs supporteurs critiquent
ses schémas tactiques, le positionne-
ment des joueurs ou son manque d’im-
pact sur l’effectif. Le climat des vic-
toires continue à se détériorer. Il
devient presque une denrée rare. La
menace du cauchemar vécu la saison
écoulée risque de refaire surface si rien
n’est tenté pour améliorer cette triste
situation qui secoue le club le plus
titré.

La rencontre a pris fin dès la 21e de jeu
C'est encore une autre défaite qui s'en-
chaîne, la quatrième sur son terrain sur
lequel elle a n'enregistre qu'une seule

victoire. Face à l'Entente de Sétif, un
expert de la région dira «Pour moi, la
rencontre a pris fin dès la 21e de jeu, au
moment même ou Hamri de l’Entente
envoie le cuir au fond des filets des
canaris » Le pire dira-t’il « nous avons
eu l’impression que tout au long de la
rencontre que les joueurs étaient
encore aux vestiaires et non sur le ter-
rain, on ne s'énerve pas, on constate
avec dégoût ce qui se passe chez la
JSK, pour nous ,le premier responsable
ne peut être que l'entraîneur Ait Djoudi,
les joueurs ne sont pour rien, eux, ne
font que respecter les orientations de
leur boss.

Vous avez eu à féliciter l'entraîneur...
« Les supporters y avaient cru lors de
la rencontre face au PAC, ou l'équipe

avait produit une excellente partie .
mais après tout a basculé lors de la ren-
contre face a Khenchela, personne n’a
compris les changements qu’il avait
opéré et pourquoi». Il estime que le
joueur Traoré, n’avait pas sa place,
«c’est un joueur totalement perdu sur
le terrain , il était partout et nulle part ,
tout le monde pensait qu'après les
dégâts commis contre le CRB , il ne
sera pas titularisé. mais le revoilà titu-
larisé face à une équipe structurée et
décide à prendre ses trois points et
partir »

Sur le banc il y avait d'excellents
joueurs

Plus excite encore ; il s’est interrogé
sur la non incorporation des meilleurs
joueurs tels que Boumechra et Hem-

riche deux joueurs les plus agressifs de
la JSK étaient laissé sur le banc, alors
que ceux qui n’avaient pas joué depuis
des semaines à l'image de Maatela ,
Matouti sont incorporés, même chose
pour boualiya, la pire des bêtises est
d'avoir titularisé le jeune Nait Salem lui
qui n’a jamais joué … 

Ait Djoudi  : 
«une défaite inacceptable»

Le seul et unique match que Ait Djoudi
a réussi est bien celui joué contre le
Paradou Athletic, pourquoi n’a-t-il pas
respecté la même stratégie de jeu ? «Je
dis que l'entraîneur a raté sa quatrième
sortie ce vendredi. Pour Aït Djoudi,
c'est une défaite inacceptable, amère,
c'est un club qui ne manque de rien,
mais il y a beaucoup de choses à
apporter, nous devons tous assumer la
responsabilité de cette défaite qui est
de trop. On a voulu provoquer
quelques joueurs mais je suis sûr qu'ils
vont réagir. Le prochain match, on
espère que la JSK puisse remonter
cette pente pour espérer une meilleure
place au classement».
Le DG de Mobilis, dans une déclaration
aux médias, rassure les supporters et
promet que Mobilis continuera à sou-
tenir la JSK et à tout mettre en œuvre
pour la faire sortir de cette crise. 

H. Hichem
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JSK

,La mauvaise série de la JSK en
championnat alimentée par la
dernière défaite face a l'ESS 1-0)
vendredi fait monter la grogne des
supporters contre Ait Djoudi,
résonne encore plus fort que jamais
en Kabylie. Un expert évoque les
tops et les flops de la rencontre. La
crise sportive semble pointer le
bout de son nez.

EN DEUX MOTS

Coupe d’Algérie
Mobilis 2024 : USMK-
MCA et USB-MCO, les
chocs des 1/8es 
La commission de Coupe
d’Algérie de la Fédération
algérienne de football a
organisée, dimanche 17
mars 2024, au siège de
l’EPTV aux Eucalyptus
(Alger), la cérémonie de
tirage au sort des hui-
tièmes et quarts de finale
de « Dame Coupe »2024 «
MOBILIS » et qui nous a
donné les rencontres sui-
vantes :

8es de finale

1- USM Alger - R. Bougaâ

2- USM Khenchela - MC Alger

3- ES Mostaganem - NA Hus-
seïn Dey

4- ES Ben Aknoun - JSD Jijel

5- CR Belouizdad - O. Akbou

6- USM Annaba - CS Constan-
tine

7- JS Azazga - WA Tlemcen

8- US Biskra - MC Oran

¼ de finale

19-Mai-1956 d’Annaba / Vain-
queur (8) - Vainqueur (1)

Chahid Hamlaoui de Constan-
tine / Vainqueur (5) - Vain-
queur (3)

5-Juillet d’Alger / Vainqueur (7)
- Vainqueur (2)

Miloud Hadefi d’Oran / Vain-
queur (6) - Vainqueur (4)

La grogne se fait entendre chez les supporters

NR

n Rien ne va plus à la JSK. (Photo > D. R.) 

,L'escrimeur algérien Salim Haroui
a validé son billet pour les Jeux
olympiques 2024 de Paris dans la
spécialité de fleuret masculin, a-t-
on appris dimanche auprès du
Comité olympique et sportif algé-
rien (COA). C'est la deuxième parti-
cipation de l'Algérien à un rendez-
vous olympique après avoir pris
part aux Jeux olympique 2020 de
Tokyo. Cette qualification s'ajoute
à celle obtenue par les sabreuses
Saoussen Boudiaf, Zohra Kehli,
Kaouthar-Mohamed Belkebir et
Abik Boungab, qui ont validé leur

billet pour les JO de Paris, à l'issue
de la Coupe du Monde 2024 d'es-
crime qui s'est déroulée à Saint-
Nicolas en Belgique. Les quatre
Algériennes seront présentes aux
épreuves par équipes des JO, alors
que Saoussen Boudiaf (22e mon-
diale), Zohra Kehli (41e) et Kaou-
thar Mohamed Belkebir (71e)
seront engagées également aux
épreuves individuelles.
Avant la qualification des escri-
meurs algériens, l'Algérie comptait
19 qualifiés aux JO de Paris, rap-
pelle-t-on.

Escrime

L'Algérien Salim Haroui 
qualifié aux JO de Paris

Tournoi Futsal de la presse-UNEP 2024 

Bon début de l'équipe de l'APS 

,La sélection nationale de handball
ne disputera pas les Jeux
olympiques de Paris 2024. Le Sept
national a été écarté de la course
pour la qualification après avoir
enregistré face à l’Autriche (26-41) sa
seconde défaite dans le tournoi de
qualification, samedi à Hanovre
(Allemagne). C’était une mission
impossible et la réalité du terrain l’a
confirmé. Encore une fois, l’Algérie
sera absente du tournoi olympique
faute de rivaliser avec les autres
prétendants au précieux sésame
dans un tournoi au niveau très
relevé.
Une nouvelle fois, les camarades de
Messaoude Berkous, meilleur joueur

de la partie, ont joué avec leurs
qualités, toutefois, cela n’a pas été
suffisant afin de passer pour un réel
outsider face à de grandes nations
de la petite balle.
Pour rappel, l’Algérie s’est inclinée
face à l’Allemagne lors de sa
première rencontre sur le score de
29 à 41. Les protégés de Farouk
Dehili vont tenter de présenter un
meilleur visage ce dimanche (16h45)
face à une équipe de la Croatie qui a
déjà atteint son objectif. Vainqueurs
de l’Autriche (35-29), lors de la
première journée du tournoi, les
Croates ont validé leur billet pour les
JO de Paris après avoir battu
l’Allemagne sur le score de 33 à 30.

Handball

Battu par l’Autriche, le Sept national 
n’ira pas à Paris
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Deuxième conférence de presse du
sélectionneur des Verts Vladimir
Petkovic, complémentaire plutôt à
la première, mais disant un peu
plus complète puisqu'il s'agit de
celle qui communiquera sur les
derniers éléments avant le terrain.
D'entrée, l'entraîneur helvético-
croato-bosnien, a devancé les
questions des journalistes en
livrant les infos sur lesquelles il y
aura questions. 

«Je souhaite faire un préambule,
avant que vous posiez vos ques-
tions, concernant mes choix dans

cette première liste. Je dois rappeler encore
une fois que la porte de la sélection est
toujours ouverte, y compris pour ceux qui
sont absents de cette liste », a-t-il tenu à pré-
ciser. «Personne n’est mis à la porte et per-
sonne n'est sous-estimé, tous les joueurs se
valent à quelques degrés moindre, j’as-
sume mes choix et ceux qui sont convoqués
ont ma confiance, je crois que c’est claire
pour débuter cette conférence de presse ».
Une traduction dénoncée au fil des ques-
tions qui prennent du temps au regard
d'une traduction qui bégaie pour com-
prendre et analyser ses messages. On chif-
frera qu'il s'attelle à mettre en place une or-
ganisation de jeu qui répondra aux objec-
tifs, pas seulement, mais aussi à des
individualités «Je ne peux pas réussir à
concrétiser les objectifs si les joueurs ne
suivent pas ou encore ne s’impliquent pas.
Ce sont eux qui font et construisent le jeu ». 
Beaucoup de messages passent à côté, par
faute d’une fidèle traduction des propos
du sélectionneur, allant même jusqu'à éner-
ver quelques confrères qui ne sont sou-
vent pas convaincus des réponses don-
nées par le sélectionneur. «Pour atteindre
nos objectifs, nos joueurs doivent avoir un
état d'esprit prêt au sacrifice. Vous allez

entendre, après nos mots, les actions. La
mentalité de l'équipe, l'esprit de groupe,
seront au rendez-vous et adaptés à la vic-
toire. Je veux que les joueurs prennent
leurs responsabilités. Je veux qu'ils soient
proactifs, compacts, solidaires, et qu'ils
soient disciplinés».

Les joueurs absents ou radiés
Des questions autour des joueurs absents
reviennent souvent en tête d'affiche de la
conférence, et pour se justifier et éviter
une éternisation sur ce sujet il dira que le
cas de Mahrez ne suscite pas d'inquiétude.
«Il m'a appelé, on a longuement parlé. Il
manque d'énergie. Il n'a pas encore retrouvé
son niveau», dira d’abord le néo-sélection-
neur, un lapsus qui n'est pas passé sous la
table. «C'est lui qui a demandé un temps de
réflexion quant à son avenir. Pour moi, la
porte est ouverte à Mahrez et à tous les
joueurs. Nous ferons une évaluation jour
après jour». 
Enervé par la persistance des questions
sur la composition ou par la lenteur de la
traduction et des hésitations qui se multi-
pliaient pour traduire, le sélectionneur, pa-
raissait pressé de terminer cette rencontre
avec les médias.

«Voir mon équipe, comment 
va-t-elle réagir»

«La performance des joueurs se révélera
lors des prochains matchs, nous allons
voir comment vont-ils évoluer. Nous avons
des matchs à venir, importants, mais ce
qui m'importe pour l'instant, c'est de voir
mon équipe, comment va-t-elle réagir». Et
pour démontrer sa capacité à gérer le
groupe il dira qu'il va « donner des
consignes à l'entraînement, de quel
consigne parle-t-il ? Perdu dans ces pro-
pos est tentera de se justifier en martelant
qu'il est celui qui aime le jeu offensif, aime
dominer, mais il me faut aussi avoir une
défense de fer».

«Il dit ne pas connaître tous 
ses joueurs». 

Sur un autre plan, il avoue ne pas connaître
ses joueurs, mais il ne dit pas sur quelle
base s'est faite la sélection ? Qui lui a
conseillé ces joueurs ? Mais le supporter
comprendra que la majorité est l'équipe
qui évoluait sous le contrôle de l'ex sélec-
tionneur. Il dit ne pas connaître tous ses
joueurs étant donné qu’il n’a pu les voir
tous à l’œuvre, et ce n'est que lors de ce
tournoi Fifa Series 2024 qu'il se fera une

idée. « C'est après le premier match que
nous allons réfléchir au second». 
Petrovic reconnaît qu'il n'a pas été facile
pour lui de choisir des joueurs. «Je ne les
connaissais pratiquement pas pour cer-
tains. J'ai besoin d'élargir ma vision, d'où les
31 joueurs. Quand j'aurais mes 23, chaque
poste sera doublé. Nous pourrions éven-
tuellement tripler certaines positions déli-
cates». 

Les anciens seront de la partie 
«Nous avons, par exemple, beaucoup de
joueurs offensifs de valeur. Les nouveaux ?
À notre avis, ils méritent d'être là. Peut-
être que je fais des erreurs, en ne convo-
quant pas certains pour l'instant, mais du-
rant la trêve de juin on pourra rectifier ça»,
fait-il savoir. Enfin sur l'absence de Slimani,
il dira qu’il le connait, qu'il lui a parlé et qu'il
est un joueur de haut niveau. Il envisage de
le convoquer tout comme Belaili et Fe-
ghouli pour qui la porte est ouverte. Mais
ils seront au cœur d'une rude concurrence.
«Yacine Brahimi, longtemps écarté de la
sélection. Moi, je veux le voir dans notre
équipe avant de me fixer et avoir un avis».

Adli ? «On ira manger ensemble…» 
Sur les dernières questions au sujet des
absences-nouveautés, Petkovic s’est natu-
rellement exposé au cas « Adli », le milieu
de terrain du Milan AC qui continue de cul-
tiver l’intrigue concernant son choix de la
sélection où il compte évoluer à l’avenir.
«Yacine Adli, au moment où le sélectionneur
des Bleus ne le convoque pas, l'ignore, Pet-
kovic, lui dit «On ira manger ensemble lui
et moi. Tout le monde veut les meilleurs
joueurs, non ?»
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Vladimir Petkovic :

«J’assume mes choix et ceux qui sont
convoqués ont ma confiance»

L’ES Mostaganem a réussi à s’emparer seule des com-
mandes de la Ligue deux de football (Gr.Centre-ouest)
à l’issue de la précédente journée, mais son entraineur
Réda Bendriss est persuadé que «le plus dur reste à
faire». «Nous venons de réaliser une belle victoire contre
un adversaire qui nourrissait encore l’espoir de jouer
la carte de l’accession. Ce succès, réalisé de surcroît à
l’extérieur, aura un effet psychologique positif sur mes
joueurs», a déclaré à l’APS, le premier responsable
technique de l’ESM.
Ayant partagé la première place avec le RC Kouba tout
au long des dernières journées, l’Espérance a profité de
la défaite des Koubéens à Mascara (1-0), pour prendre

seule le poste de leader grâce à sa victoire sur le ter-
rain du CR Témouchent (2-0), le week-end passé.
«Le fait d’avoir marqué dès les premières minutes nous
a facilité la mission, même si jouer en plein carême
n’est pas une chose aisée. Nous devons toutefois nous
adapter à cette situation pour poursuivre sur notre
dynamique des bons résultats», a ajouté le technicien
sétifien qui a succédé à Hadj Merine en milieu de la
phase aller du championnat.
Bendriss a, en outre, mis en garde ses capés contre tout
excès de confiance, malgré l’écart de trois points qu’ils
disposent désormais sur le dauphin le RCK. Déjà, il dit
s’attendre à un «match compliqué», lors de la prochaine

journée face à l’ES Koléa. Ce jeune technicien, qui a dé-
buté la saison en cours sur le banc du RCK, espère ré-
éditer le même «exploit» de l’exercice passé lorsqu’il
avait mené l’US Souf à accéder en Ligue 1 pour la pre-
mière fois de son histoire.
L’ESM, qui a raté l’accession parmi l’élite à la toute
dernière journée de la saison précédente, est parée
cette fois-ci pour réaliser le rêve de son public, et ce,
après près de 24 ans d’absence de la cour des grands,
a encore assuré son coach.
Pour rappel, seul le leader de chacune des deux poules
qui composent le deuxième palier, validera son billet
pour la Ligue 1 en fin d’exercice en cours.

Ligue 2 : L’ES Mostaganem seul leader, mais «le plus dur reste à faire»La Der

Petkovic sait-il où il va ? (Photo > D. R.) 

Bein sports 1 : Inter Milan - Naples à 20h 
Bein sports 3 : handball, France - Egypte à 21h


